

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO IV - EPOCA VI

BARCELONA, martes, 29 agosto 1933

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
NUMERO 758

EL PROBLEMA DE LA AMNISTIA

POR UNA ACTUACION MAS EFICAZ

La campaña pro amnistía no puede ya mantenerse en los límites de la demanda periodística platónica, que la condena a la esterilidad. En primer lugar, porque varios meses de reclamación y de aportación sistemática de razones no han servido absolutamente para nada, desde el punto de vista de los objetivos que se persiguen. No negamos en cambio su eficacia para captar la simpatía del público en general, hiriendo con nuestra prédica cotidiana el sano y fuerte sentimiento de solidaridad y de justicia populares. El Gobierno se ha cerrado a cal y canto al deseo humanitario que alienta ya la mayoría del proletariado español. En segundo lugar, porque las sentencias dictadas en los procesos vistos hasta la fecha, particularmente los de Tarrasa y Castiblanco, son el anticipo cierto de la conducta que seguirán los tribunales de la República frente a los millares de anarquistas y de obreros de la Confederación procesados.

Es patente la táctica de destrucción de nuestras fuerzas que siguen los poderes del Estado. Sentencias terribles recargarán sobre nuestros compañeros, a medida que comparezcan ante los jueces de esta República, ciega a las necesidades y a la trágica vida de los productores, atenta solamente a consolidar las posiciones burocráticas de los que recogieron en sus manos la herencia de la Monarquía.

Para la Confederación, es de importancia obtener la liberación de sus presos. Mientras estos 9,000 camaradas permanezcan encerrados vivos, las actividades revolucionarias volverán difícilmente a alcanzar el nivel de vigor y de grandezas anteriores a este período de abatimiento y de marasmo. No desconocemos el cansancio que determina la continuada guerra que la Confederación ha llevado contra las fuerzas conservadoras, y el agotamiento producido por los también continuados asaltos de la represión. Pero confesemos que 9,000 camaradas sustraídos a la lucha son una grave sangría abierta en el cuerpo de la Confederación. Necesitamos del impulso de estos militantes de abnegación reconocida para volver a colocar a la C. N. T. en el primer plano de la actualidad española. El Estado sabe lo que representarían estos hombres en libertad, desparramados por campos y ciudades. Sabe que la reagrupación de las fuerzas confederales volvería a producirse en muchos puntos, donde el relajamiento de nuestras filas, la ausencia de militantes experimentados, ha traído desorientación e incluso desorganización. La actividad de la Confederación recibiría una inyección de audacia y de fuerza nueva, y quiere impedirlo con cárceles, rejas y cerrojos. De ahí que las invocaciones al sentimiento y a la justicia resulten estériles. No hay más que una forma de argumentación suficientemente "convencional", y ésta es acumular todas las energías disponibles, obligando al Estado a soñar la presión de su abrazo mortal.

El proletariado sabe que el mantenimiento en la prisión de estos millares de camaradas, que los procesos amañados en toda España para desangrar al movimiento revolucionario del trabajo son una tremenda e intolerable injusticia. Pero hay que dar forma concreta a este sentimiento. Encarzarlo para que sea fructífero. Colocarlo en un plano de realización. Mientras se mantenga como vago e indefinido anhelo, carece de valor. Hay que convencerse de una vez que la libertad de nuestros presos es problema vital del proletariado español. Problema de calle, que debe resolver la Confederación luchando palmo a palmo contra la reacción.

Problema también de reorganización sindical, de captación de elementos nuevos de aglutinamiento de fuerzas que nos permita vencer en la cruzada. La lucha por la amnistía no puede ser ya bizantina batalla de palabras impresas. La organización debe tomarse en sus manos, llevarla a la calle, afirmarla en la voluntad de hacer y de vencer.

Pensemos un sólo instante que buena parte de nuestras energías están prácticamente inutilizadas. Que una parte de la Confederación está en la cárcel. Y pensemos también que, mientras los presos no obtengan libertad, toda la capacidad económica de los Sindicatos de la C. N. T. es casi totalmente absorbida por las defensas y por la atención de los presos y de las familias de los presos. Sería problema que nos obliga a recapacitar y a concederle la máxima atención. ¿Puede la C. N. T. en tales condiciones afrontar las contingencias de la lucha diaria, desarrollar la acción necesaria contra los enemigos capitales de la emancipación del proletariado? ¿Podemos indefinidamente seguir así sin limitar el horizonte de nuestra actividad? ¿Qu contseten los camaradas.

Para nosotros es inevitable que tarde o temprano la Confederación Nacional del Trabajo tendrá que afrontar la situación en el terreno de los hechos. Pues bien comencemos desde ahora a prepararnos para esta contingencia. Situemos en la calle el centro de la agitación por nuestros presos. Preparemos desde ahora las condiciones para imponer al Estado esta reivindicación fundamental del momento. A través de la agitación pro amnistía, encontrarán los Sindicatos motivo de reorganización y de acrecentamiento de su influencia entre las masas. Se impone más que nunca la estrecha colaboración de todas las instituciones del movimiento, para dar a esta lucha justiciera eficacia y seguridad.

¡Por fin!

Parece que ya han sido puestos en libertad todos los presos gubernativos

Si no se nos engaña, los indios nos hacen creer que al fin hemos conseguido lo que nos proponíamos: Que se puestera en libertad a todos los presos gubernativos. Decimos "parece", ya que no sabemos por qué arte de biribiribolo que "nacen" en la cárcel los preventivos. Se consigue que no quede uno detenido. Y de pronto la Policía lleva un coche lleno a la Modelo, detenidos tan caprichosamente como lo fueron los otros. Y vuelta a empezar y a dar lata, causando la atención de los lectores y atacando los nervios

de unos y de otros. Felicitamos cordialmente a los compañeros que han recobrado una muy merecida libertad y esperamos que esta vez sean los jueces los que tomen ejemplo, concediendo la libertad provisional o definitiva a tantos otros camaradas, víctimas de procesos amañados por el empeño policíaco de encontrar autores de todos los hechos llamados delictivos y de buscar cabezas de mofin de todas las revueltas producidas por el descontento. ¡Y el match de paciencia lo hemos ganado nosotros, señor Amelil!

El conflicto de Flix

Continúa con intensidad

La fábrica Electro Química, que antes que los obreros dejesen de prestar la fuerza impulsiva de sus músculos, vibraba y era un perenne e inextinguible canto a la vida, vida basada en el trabajo consciente y creador del hombre, valor único y positivo en la vida de los pueblos, ha bastado que los obreros se vieran atropellados en sus derechos por parte de la Dirección para que en curso de rápida agonía pasara a la inactividad, a la muerte.

El monstruo ya no rugió; las gigantescas chimeneas, que parecen quieren competir con las nubes no arrojan las habituales trombas de humo que el viento arrastraba veloz.

El incesante golpear de los artilleros del marfil, las trepidaciones de sus potentes máquinas, restan silenciosas y atascadas al tiempo que el óxido amenaza destruírlas; todo lo que era pura manifestación de vida, paz y trabajo, ha devenido en parálisis que preside la muerte.

Los propulsores, los que le daban vida o impulso, han sido heridos en lo más hondo de su rebeldía consciente, por el inhumano proceder del capitalismo.

Los obreros de Flix, que han dado pruebas fehacientes de ser enemigos jurados de todo conflicto, y que hasta cierto punto se habían evitado por su parte algunos que eran inevitables, ahora, muy a pesar suyo, se han visto precisados a ir a él, ya que de no aceptarlo, los obreros de Flix eran candidatos al escarnio y al atropello sin fin, hasta el extremo de que habrían llegado a ser considerados como simples objetos mercenarios.

MOMENTOS DE GRAVEDAD
Graves en grado sumo son los momentos que los huelguistas es-

tán atravesando. Los atropellos de los galacianos se suceden en forma eslabonada.

Se compromete y se provoca sistemáticamente, bajo la diabólica y macabra intención de enlutar todo un pueblo. Ayer, un compañero que muy tranquilamente transitaba por la calle, fué bárbaramente apaleado; se ha llegado hasta el extremo de ser amenazado de muerte un compañero si intentaba salir de su casa.

Hasta cierto punto parece increíble que estos casos puedan subsistir en el siglo que vivimos; existe la creencia entre la opinión pública, que todas estas provocaciones obedecen a turbios manejos de la Dirección, porque la actitud serena y firme de los huelguistas les desconcierta.

No nos cansaremos en estos momentos de suma gravedad, de aconsejar a los trabajadores que eviten todo encuentro violento y procuren no prestarse a ser víctimas de sus inhumanos planes.

Es necesario saber estar serenos y fríos ante estas delicadas y adversas circunstancias en el terreno de la fuerza.

El valor y mérito de los hombres está en saber conservar su sangre fría ante el enemigo numeroso en momentos de peligro y saber esperar momentos más oportunos y ventajosos que encaucen la lucha de igual a igual y que no se harán esperar.

¿QUE PASARA?

Este es el interrogante que se cierne sobre el ánimo asazmente preocupado de todo un pueblo productor y noble.

A los obreros huelguistas se les vigila tan de cerca, que hasta se les hace imposible la respiración; y en cambio, a los cuatro

despreciables esquirolas, se les protege descaradamente; tanto se así, que llegan a envaletonarse y se atreven incluso a amenazar cuando, desde luego, se ven al lado de la fuerza armada.

Esto, si quien puede evitarlo no lo evita, es seguro que tarde o temprano se liquidarán responsabilidades, y la justicia social, cetera, de todo un pueblo, caerá sobre los culpables.

HACIA LA VICTORIA

Hermanos trabajadores todos: ante las provocaciones y los bulos que la Dirección de la Electro Química hace circular, es de penitencia necesidad que no os desalentéis ni desmayéis, que a pesar de todo y de todos, el triunfo será vuestro ya que de otra forma no puede ser.

Los pueblos se hacen grandes y dignos de respeto sabiendo luchar como verdaderos Espartacos.

¡Hurra por las magnas gestas reivindicativas de los pueblos!

¡Hurra por el próximo triunfo de los obreros ultrajados!

¡Hurra por la continuación de la huelga!

Victoriano Pérez.

NOTA DEL SINDICATO DE LA MADERA DE BARCELONA

En el número de SOLIDARIDAD OBRERA del domingo aparece una carta alentadora de los compañeros de este Sindicato a los camaradas de Flix, y cuyo título decía: "A los huelguistas de la casa Flix", cuando debía decir: "A los huelguistas de Flix", toda vez que la intención de la misma fué dictada por la actitud que vienen demostrando los camaradas de la "Electro Química" actitud que nosotros admiramos y aplaudimos.

En Granada, la fuerza pública carga en un mitin de la C. N. T., resultando cuatro heridos

Granada, 28. — En el Teatro del Gran Capitán, se celebró un mitin organizado por la C. N. T., con objeto de tratar de la actitud a seguir ante la escisión ori-

ginada en la Confederación por el retirado del grupo que dirige Angel Pestaña. Se originaron diversos incidentes y tuvo que intervenir la fuerza pública que

desalojó el local. En el choque resultaron heridos, José Castro Fernández, Antonio López Ruiz, Maldonado González y Antonio Garza, todos leves.

Se inicia la descomposición del bloque formado por todos los partidos contra Machado

Nueva York, 28. — Las noticias de Cuba pintan la situación como muy delicada a causa de las actividades desplegadas por los comunistas que han justificado las draconianas medidas adoptadas contra ellos por las autoridades.

Los comunistas han fracasado en su intento de marchar sobre el Palacio Presidencial, porque las autoridades apostaron en las inmediaciones del edificio imponentes fuerzas de policía y del Ejército que cortaron en embrón el intento rojo.

Los comunistas han publicado un manifiesto declarando que han sido engañados por el partido revolucionario A. B. C., el cual les prometió instaurar la dictadura del proletariado y ahora encara a los comunistas.

En Santiago, crece la efervescencia entre los rojos y siguen amenazando con una marcha sobre la capital para apoderarse del Poder.

También atacan violentamente al embajador de los Estados Unidos, señor Welles, y al presidente, Céspedes, diciendo de este último que ha traicionado al pueblo.

Ante la situación creada por los rojos, las organizaciones A. B. C. y O. C. R. R., han comunicado oficialmente al Gobierno que sus miembros se hallan dispuestos a prestarle toda su ayuda para evitar que los comunistas desacrediten la revolución

y restablecer en Cuba el orden y la paz.

Por otra parte dichas organizaciones han dirigido un manifiesto a la opinión pública ante la que acusan a los comunistas de querer instaurar el bandillaje y la anarquía.

El Gobierno prepara un decreto ordenando la entrega de las armas por todos los civiles. Quienes no las entreguen serán castigados severamente.

Quedan aún dos Sindicatos clausurados

El señor Amelil, en otra co-razonada, además de libertar a los presos gubernativos, se ha resuelto a abrir a tres más de

los cinco Sindicatos cuya clausura persistía. Pero no sabemos por qué regla de tres se mantiene la clausura de los Sindicatos de Luz y Fuerza y de la Madera, los únicos que faltan por reabrir.

¿Y por qué eso, señor Gobernador? ¿Qué diferencia hay entre estos dos Sindicatos y los demás, que han merecido la justa medida de sus respectivas re-aperturas?

¡Habremos de pasarnos quince días machacando el mismo clavo de los dos locales cerrados a piedra y lodo por el capricho d la Policía o de la autoridad gubernativa? Ellos sabrán mejor que nosotros a quién hay que cargar la responsabilidad de esta anomalía y de esta irritante diferencia de trato.

Insistiremos diariamente en nuestras demandas, hasta conseguir que se devuelva a la vida pública a estos dos organismos, tan merecedores como los que más y de que sean respetados sus derechos y de que nadie les condene arbitrariamente a la clandestinidad.

Siluetas del anarquismo heroico

Francisca Saperas ha muerto

Para la mayoría de la juventud anarquista actual, el nombre de esta anciana que el sábado un grupo de viejos amigos de su tiempo llevó al cementerio, no significará nada. Francisca Saperas contaba 82 años; era una viejecita delgadilla, pulcra, de hermosos ojos en una cara que recordaba haber sido bonita en sus mocedades.

¿Quién era Francisca Saperas? Durante cuarenta años su nombre estuvo vinculado a toda la trágica historia del anarquismo en Cataluña. Antes de que el proceso de Montjuich le diese actualidad patética, Francisca Saperas ya era la madre de los anarquistas, el amparo de los perseguidos que sobre Barcelona caían. En su casa siempre había alojados uno, dos, tres compañeros, italianos, españoles, franceses. Eran pobres; vivían dificultosamente de lo que ganaban el marido y las tres hijas, y ella misma, trabajando todos.

Su compañero fué aquel Martín Borrás que formó parte del primer grupo comunista libertario de Cataluña; vivían en Gracia y fueron de los célebres comunistas de Gracia, evolucionados desde el colectivismo anárquico al comunismo anarquista, merced al peso de Malatesta por España.

Este grupo fué el verdadero fundador de "Tierra y Libertad", que luego apareció en Madrid, semanario primero, llegando a ser diario después, dirigido por Urales. "Tierra y Libertad" era el grito de los revolucionarios rusos que gestaron el estallido de 1905. "Tierra y Libertad" nació en España, en Gracia, hecho por un grupo de jornaleros rudos, sin mucha cultura, pero de ánimo esforzado y cargados de entusiasmo y buena voluntad.

Martin Borrás acabó trágicamente. Preso en Montjuich, un día amaneció muerto en su celda; se ignora si se suicidó, envenenándose, o si le asesinaron, envenenándolo.

A partir de la muerte de su primer compañero, la vida de Francisca Saperas entró en un ciclo trágico. A su casa fué a parar, refugiado también, Tomás Aschery, destinado a ser la figura central de la tragedia de Montjuich.

Sus dos hijas mayores se habían unido, la una con Luis Mas y la otra con Juan Bautista Oller, obreros anarquistas, también de Barcelona. Cuando estalló la bomba de Cambios Nuevos, que nadie sabe aún quién echó, sospechando muchos si se trató de una maniobra policíaca para iniciar la represión contra el anarquismo en Cataluña, donde había adquirido mucho auge, la fuerza armada cayó como una manada de lobos sobre la casa de Francisca. Detuvieron primero a los hombres: Aschery, Mas y Oller; al fin, Francisca Saperas y sus hijas mayores fueron llevadas asimismo a Montjuich, mientras las pequeñas eran encerradas en un asilo por la infame caridad oficial, y a Salud, la compañera de Mas, le robaron el hijo que de su unión había nacido.

El transcurso y el fin horroroso de ese proceso todo el mundo lo sabe: Aschery, Mas y Oller pertenecieron al grupo de atormentados bárbaramente, entre los que se eligió los cinco más destruidos que habían de ser

RAMO DE LA CONSTRUCCION

Habiendo recobrado la libertad los once compañeros del Ramo de Construcción que se hallaban recluidos en la cárcel en calidad de gubernativos, ponemos en conocimiento de todos los trabajadores de la Construcción, que no ha lugar a llevar a la práctica el acuerdo de la pasada asamblea, celebrada el miércoles, día 23 del corriente.

Camaradas de Construcción: Debido a la actitud por todos adoptada, hemos logrado arrancar del señor Gobernador, "sus" presos.

Tomad nota, para en futuros atropellos saber defender nuestros derechos.

Os saludó,

La Junta

Nota. — La Comisión pro libertad de presos, continúa su actuación para lograr la libertad de los camaradas procesados. — La Junta

condenados a muerte, para que el mundo no viese sus cuerpos comidos por el fuego, sus cráneos fracturados por el caso, sus miembros retorcidos por las tenazas y las cuerdas de guitarra. Oller se salvó de la muerte, aunque contrayendo una enfermedad a los pulmones que no le ha abandonado en toda su vida. Aschery y Mas fueron fusilados; Mas devenido loco por la aplicación del caso. Como último detalle trágico, es preciso decir que la noche en que los dos sentenciados estaban en capilla, junto con Molas, Nogué y Alsiná, también fusilados, se vieron obligados a casarse con sus compañeras para que la Beneficencia devolviera a las madres los hijos que les había quitado.

Pasada esta pesadilla horrenda, la existencia de Francisca recobró el ritmo habitual. Volvió a ser su casa refugio de fugitivos y amparo de desamparados. Y uno de los desamparados que se acogieron a su corazón de oro y a su magnífico espíritu solidario, fué Francisco Callís, enfermo de muerte a consecuencia de los martirios; hombre físicamente espléndido, al que el martirio convirtió en una patética rutina.

Callís vivió una temporada en casa de Francisca. Pero imposibilitado para todo trabajo, con el amargo sentimiento de ser un ser inútil y una carga para todos, en un momento de negro pesimismo el desgraciado se mató, precipitándose desde el balcón de casa de Francisca, alto en un tercer o cuarto piso, a la calle, matándose.

Este fué el último drama que rozó de cerca el alma y la vida de esta mujer extraordinaria.

Extraordinaria he escrito y no retiro la palabra. Era una trabajadora inculta, casi analfabeta, por no decir analfabeta del todo. Pero pocas almas habrá habido más dignas, más valerosas, más rectas ni más delicias que la suya. Era un diamante en bruto, de cuyo valor incalculable sólo supieron los que vivían a su lado, los que recibieron la proyección de su instinto maternal y los que la conocieron íntimamente.

Es una de esas últimas siluetas de lo que hemos dado en llamar anarquismo heroico. Amiga íntima de Teresa Claramunt, formaba con ella y Cayetana, otra compañera vieja y valiente que en día desgraciadamente no lejana también habremos de acompañar conmovidos a la última morada, una trilogía emocionante. La primera en morir fué Teresa, la más joven de años, aunque más gastada de energías físicas, por las persecuciones sufridas y la vida de sufrimientos de todo orden que pesó sobre ella. Francisca, delgadita, sana, de carácter alegre y dulce, supo vivir, resistiendo todos los tormentos con estoicismo y serenidad. Su cabecita graciosa y rubia no conservaba huellas de lo sufrido. Sabía sobreponerse a ello, siendo la alegría de todos.

Ha estado cuatro o cinco años casi imposibilitada, herida por la parálisis. Sus facultades mentales se habían alterado un poco, conservando sin embargo, su locuacidad y su lucidez en la mayoría de las cosas.

Ha muerto ocionalmente, olvidada de todos, menos de unos cuantos amigos fieles de su juventud y de algunos elementos jóvenes, para los cuales su historia ha sido alimento de los mayores entusiasmos y de las fes más puras.

Es otra vida ejemplar, como la de Teresa Claramunt; otra figura cumbre del anarquismo, la que se ha extinguido. Cumbre he dicho, aunque de Francisca no pareciera autoritario. Pero ella es el símbolo del anarquismo diluido en la entraña popular, hecho vida y hecho tragedia. El anarquismo, heroico, generoso, abnegado, solidario con la Humanidad entera, con toda la frescura inicial de las ideas, cuando nacen y captan las almas más jóvenes y más limpias.

¡Buena Francisca! Que sobre tu tumba, modesta y sencilla como tu fuiste, caigan las flores de este recordatorio, el envile conmovido de un corazón que te quiso y de un alma que se halló en ti, y en Teresa, y en todas las que como vosotras fueron, estímulo, el ejemplo y el temperativo ideal y dinámico de su vida.

Fébrica Montany

Tranviarias

En los dirigentes de la Compañía de Tranvías no existe humanidad ni conciencia y en algunos de sus empleados tampoco

Cuando estas líneas vean la luz por medio de nuestro querido periódico SOLIDARIDAD OBRERA (único en Barcelona que no vive de bajadas y ruindades, de embustes, tropelías y artículos inasociados a tanto la línea), un compañero nuestro, un obrero, perteneciente a esta importante Compañía, en la cual ha dejado parte de su salud, hoy quebrantada en gran manera, se encontrará bastante alejado de esta Cataluña de "Estatuto" o astutos "escamoteos".

Este compañero, señores de la Dirección, Arruga, Velga, Rojo y pálido doctor Rivera, no es otro que el cobrador 946, Esteban García, a quien vosotros, hombres que tanto alardeáis de humanismo, haciendo caso omiso de vuestra conciencia (si es que ésta en vosotros existe), después de más de dos años de enfermedad, no tenéis reparo alguno en lanzar al pacto del hambre. Existen en la Compañía (de la que, para desgracia de todos los empleados, ostentáis la Dirección) infinidad de trabajos, en los cuales este obrero, este hermano nuestro podía ocupar sus brazos y con el exiguo jornal que percibiera poder atender, en parte, a su sostenimiento y al de sus familiares; en último caso, si el sabido doctor Rivera cree existe en dicho compañero una enfermedad arraigada, contagiosa y no muy fácil de curar, ¿qué humanismo es el que posee dicho médico, siendo el primero en aconsejar a la Dirección que no pase al mismo subsidio alguno? No es a este solo compañero al que el dicho galeano pretende lanzar al pacto del hambre; hay otros varios, que por capricho del referido médico (que siente un odio ávido a todos los obreros) han sido despojados de sus cargos. Ésta es la humanidad que tiene y posee un hombre que tiene un título de doctor, que está obligado a favorecer y beneficiar a la Humanidad entera.

Casos como el referido se están sucediendo cada día por parte de la despiadada Dirección; no reparan en medio de la provocación constante hasta la amenaza; de esta forma vemos que en cada departamento o dependencia de la Compañía apenas pasa un día sin que ocurra alguna cosa sensacional; hace unos días sucedió un caso en la cochera auxiliar, con el jefe de la misma, quien tuvo el cinismo de decir a un compañero de Comité que ya estaba más que harto de todo, hasta por cima de los pelos de la cabeza; que se podían preparar, porque él ya lo estaba, y un sin fin de majestades más, todas ellas por el estilo.

Passa, a lo más, dos días, y se da otro caso en la cochera de la calle Borrell; aquí el perturbador es el liquidador más listo de la Compañía, el famoso Romero, capaz de todas las bajadas y ruindades; con su desvergonzada conducta societaria fué uno de los principales causantes de la desunión de la Sección de Liquidación; apoyado en su innocecia proceder por el rastreo mayor de la Empresa, llamado Mascará, interesado este último más que nadie en que entre los componentes de dicha Sección, tan raleada y ovidada por la anterior y actual Dirección (que son una misma), valiéndose dicho sujeto de otros de su igual condición apartar a varios liquidadores del Sindicato de la Confederación Nacional del Trabajo, haciéndoles socios de la "Unión de Gandules y Tumbaos"; y cuando ha conseguido en parte su insensata idea, él, como buen traidor y buen capitán acaña, se da de baja en dicha asociación de traidores; pero no contento con todas sus muchas calladas cometidas, pone otra en práctica: se alía con su amigo Romero; éste, que si el hombre carece por completo de toda clase de escrúpulos, terminando su trabajo a las once de la noche, por unas viles monedas se ofrece a romper la documentación, a las cinco de la mañana; documentación ésta que nuestro compañero contador había cerrado en la cochera auxiliar el día 18; el día 21 los compañeros de la cochera Barral (donde presta sus servicios dicho individuo) celebran su reunión de cocheras; en ella acuerdan declarar desde el día siguiente el boicot a dicho sujeto, por su innocecia y contenido; una vez después de bastante tiempo la Dirección ha dado satisfacción a sus deseos, quitándole de su presencia a un ser que repudian.

Frente se han podido convenir de que todo era una farasa; de las muchas representaciones; al día siguiente vuelven a venir en dicha cochera; pasa este día con protestas justas de todo el personal, y el día 24 llegó lo que la Dirección no quiso evitar; los compañeros protestaron

energicamente de la presencia de dicho individuo; nadie hace entrega al mismo de la documentación diaria; acude un jefecillo de los muchos de nuevo cuño, quiere demostrar al personal lo indomestible, acumula toda la responsabilidad a nuestro compañero contador, los demás piden a esta especie de jefe les enseñe la documentación de cochera auxiliar del mencionado día, manda por ella a las oficinas; llegan dos compañeros de Junta, entre ellos nuestro contador; éste pone al descubierto al jefecillo, al cual demuestra, de una manera suficientemente clara, que no da lugar a dudas, de que el insigne y sabio Romero cometió una de las traiciones más grandes que puedan ser cometidas; los ánimos de los allí presentes se excitan; la indignación en los mismos se ensancha; ante el cariz que toma el asunto, el referido jefecillo, o mandatario, viendo que no puede decaer al controvvertir las manifestaciones de los compañeros de Junta, ordena y pide por favor al ya tan nombrado liquidador, se retire, procurando no tener contacto con los empleados; pero vano intento, pues el sujeto en cuestión siguió, al no en la misma ventanilla, algo apartado de ella, desafiando con

PORTUARIAS

Casos y cosas absurdas del Jurado Mixto

Como ya deben saber muchos de nuestros compañeros del Carbón Vegetal, el día 23 de los corrientes se efectuó el entierro del digno camarada Agustín Sancho. Este trabajador, consecuente defensor de los ideales que sustentaba la C. N. T., es un caso típico de las víctimas de la coalición política burguesa, dirigida hacia la clase proletaria, que defiende los más puros ideales de redención.

Agustín Sancho, como tantos y tantos obreros portuarios, ha dejado su salud y por último su vida de trabajo entre las negras estibas del Carbón Vegetal, después de largos años de labor agotadora para él; muy productiva para la burguesía explotadora. Supo de las amarguras de la cárcel, sufridas en aras del ideal redentor; pero, en compensación, también gustó del placer de verse amparado en sus días de encierro por sus hermanos de idea.

Este compañerismo, este amparo al camarada, sufre descomposición al compararlo con la conducta ruin de cierta organización portuaria, afecta institucionalmente al Jurado Mixto, y que muy cínicamente se llama obrera, que hizo la gran "hazaña" de declarar el "boicot" encubiertamente a la compañía del infortunado proletario; que cuando éste se vio imposibilitado para trabajar, a causa de la enfermedad mortal que padecía, se dedicó a vender ambulante por el puerto comidas y bebidas a los obreros que en él trabajan, para así hacer frente, aunque insuficientemente, a la miseria que se enseñoreaba de su hogar, compañera inseparable esta calamidad de infinidad de familias obreras.

Este trabajador estaba por pura necesidad, y contra su voluntad, como todos los del Transporte Mixto; y a éste entregó hasta el último día que trabajó, las dos pesetas para vejez e invalidez, únicos riesgos a los que dice atender dicho organismo. A pesar de esto, no recibió del referido centro el más mínimo socorro, faltando con esta conducta el tantas veces nombrado Jurado Mixto, al comprometerse con el obrero, con que, por otra parte, a nosotros no nos extraña, por ser ésta la manera habitual de proceder con la clase trabajadora el elemento oficial.

Y para que no se vea parcialmente en nosotros, también diremos que después del fallecimiento del camarada que nos ocupa, los burocratas que manejan las pesetas del proletario, hicieron entrega a la familia de aquél de "cien" pesetas por todo subsidio, cantidad insignificante y ridícula; indigna de ser entregada a los deudos de un honrado obrero, que pasó gran parte de su vida produciendo su sustento y su salud en el puerto de Barcelona, para beneficio de políticos, burgueses y burocratas.

Trabajadores portuarios: no os fiéis de las promesas del Jurado Mixto. Ya estáis viendo la conducta que observa con vuestros compañeros necesitados, que se obligados por falta de asistencia a morir en una cama de hospital. Pensad que no es éste el único caso de abandono de sus deberes.

su presencia a todos los allí presentes; esta Junta, por su parte, ante el enviado por la Dirección salvó su responsabilidad, como igualmente la del Comité de cocheras, haciendo responsable desde dicho momento de todo cuanto ocurra en dicha cochera al liquidador Pedro Romero y a la Dirección en pleno; no podemos predecir el fin que este asunto tendrá, pues es tanta la valentía que en algunos liquidadores y jefes o jefecillos existe, que siendo para hacer traiciones siempre se encuentran dispuestos.

Después de todo lo expuesto, lo manifestado en anteriores artículos, lo mucho que nos falta por decir, que poco a poco daremos a conocer, es de inmenso el proceder empleado por algunos desgraciados, políticos, que en nombre de 124 tranviarios han enviado a esta Junta una carta, llena de improperios y amenazas, exigiendo una asamblea para discutir únicamente el caso de expulsión de los firmantes del manifiesto de "Unidad Sindical"; esta carta, en la que firman 124 empleados, nos consta que muchos de los firmantes han sido sorprendidos en su buena fe, así como otros muchos engañados vilmente. Ya se celebrará pronto una asamblea general; en ella, como en todas las celebradas por cocheras y Secciones, solamente los obreros y empleados de esta Compañía son los que han de marcar el camino a seguir; son muchas las reuniones ya celebradas de cocheras y este grupito de indecisos, irrevolucionarios, han burlado por su ausencia; en cambio, circula con profusión un asqueroso papelito, en el cual (como siempre) no dicen más que insultos.

La Junta

Un escamoteo aragones en el Puerto (Muerte del carbón)

Me interesa llamar la atención a los camaradas de Aragón que tan digno y valientemente defendan la industria C. N. T. de que toda mi simpatía y admiración es para ellos y que mi alusión al calificativo regional sólo se refiere a un caracterizado maño.

A raíz de narvar un hecho en SOLIDARIDAD OBRERA del día 24 del actual, ocurrido entre dos obreros de casa el "Reverendo" un sujeto apodado el "Maño", capatás de la casa y aspirante a verdugo, se permitió verter unas frases que desearía borrar de la mala memoria que esconde en su cuerpo este traga-hombres que, aunque se tipote el "Maño", más bien parece un extraviado de los antropólogos de las tribus del trópico. Yo no me asusté de que este tipo raro me amenase con escarme los ojos; por lo visto, así se expresó delante de hombres y si en su canalillismo se quería manifestar de más rudeza, podía echar mano de las frases que no se atrevió a decir de queréramos comer vivo.

Ya sé y lo saben muchos trabajadores conscientes, que lo que encierra el cuerpo de este fardido no es de la especie humana, sino de fieras, pues de vez en cuando, tiene arrebatos de histeria y este grupito de indecisos se le manifiestan en expresiones que quiero hacer públicas para que todos los trabajadores sepan verdaderamente de quién se trata.

El día 18 de diciembre de 1931, en ocasión de la huelga del muelle del carbón detúvose a varios camaradas y los metieron en la celda de los patronos; el comandante de las fuerzas de Anato dió el orden de libertad a uno de ellos, el camarada Luis Menéndez, y a los pocos pasos le aplicó la "ley de fugas", matándolo por la espalda.

Este aborto de forma humana, este perro lobo del capital, se dió el gusto de decir en público que este hecho estaba "bien", y que a todos los sindicalistas se les debería aplicar la "ley de fugas".

Yo, con toda lealtad, nobleza y sin ninguna cobardía, si quiero aclararlo como invite a este desgraciado "Maño", de casa Vicente Ribas (a "Reverendo", a que se persone en nuestro Sindicato, después de la jornada de hoy, martes, 29, por la noche, de 8 a 9 y, aunque no se merezca el trato humano le recibiré sin más armas que la razón e inteligencia.

Indro Prats

ACLARACION INDISPENSABLE

Como sea que varios compañeros de Badalona y de Barcelona, me han preguntado por qué firmaba el manifiesto lanzado a la calle en esta capital por los "treintistas", y entre los cuales hay un tal Valentín, declaro para siempre que yo no he tenido ninguna relación con este manifiesto, y que no quiero tenerla con nadie que huela a escisionista.

Valentín Alvarez Badalona, 28, 8, 35.

Los prados

Dejemos por un momento de pensar en el prado como factor utilitario. Estamos en un prado. ¿Te has fijado bien, querido lector, en lo que es un prado? Un prado tierno en una ladera de sierra, extenso plano inclinado y verde, rejuvenecido por un aguacero reciente.

El prado que tengo delante merecería la pluma de un Rucius. Su lozanía es más bella que la del cuadro mejor pintado. En la lejanía hay árboles y climas. Aquí, en el prado riante, la Naturaleza se excedió en lo jugoso del color y en la frescura del ambiente.

Se templa la intemperie con esa ráfaga viva y no muy impetuosa del atardecer. El prado tiene un color maravilloso. Para buscarlo he desartado del asfalto en un momento de cansancio, en un paréntesis entre trabajo y trabajo.

Este prado no admite descripciones literarias, aunque supiéramos hacerlas. Es evocador y sano, y ello basta: un magnífico ejemplar de la Naturaleza, eternamente creadora.

A docientos pasos hay una fuente que mana. El sol va a esconderse tras los lejanos matices de la sierra. La soledad hace que nos encontremos con más facilidad nosotros mismos. El que escriba ante este prado una poesía estamos por creer que no sentirá en su intimidad la belleza del prado. ¿Ponerse a medir versos aquí? Imposible. ¿Recitar poesías bucolicas connotadas? Imposible también. ¿Ponerse a pintar? ¿Qué necesidad hay de aprisionar esta belleza entre cuatro listones y cuatro brochazos de pintura industrial? Los prados tienen above, con

la fuerza del calor, un ambiente más claro que nunca al atardecer. La atmósfera limpia deja en libertad lo que está lejos para presentarse con sus perspectivas más difusas. Id al grado a última hora de la tarde, o a primera de la mañana, cuando podría. Notad las horas al bar y al cine, al teatro y al paseo sobre el ardiente asfalto de la ciudad. Los camaradas del campo ¡ven de manera tan distinta! Pare al obrero de la ciudad le faltan unas horas de contemplación silenciosa del prado. En la ciudad todos habían y todos vuelven a hablar. En el prado podéis justificar y meditar las mejores palabras, que son las que están por decir y cuando se dicen no tienen fe de erratas.

Sindicato del Transporte

Camaradas: Después de cuatro meses de clausura de nuestro Sindicato, con una premeditada intención de exterminio del mismo, por parte de las autoridades y burguesía, el sábado, día 26 del actual fué abierto por obra del señor Gobernador.

Sólo, pues nos resta, para bien de la causa obrera, dejar discrepancias aparte y laborar todos con entusiasmo y tozón para hacer la verdadera unificación y poder poner trabas a los maquiavélicos propósitos que tiene el capitalismo, para convertirnos en sumisos esclavos.

En los momentos que atraviesa el pueblo español, de manifestación reaccionaria y fascismo por parte de autoridades y lacayos, sepamos estar a la altura de las circunstancias, para hacerle frente y dominarlo.

Muchos equivocados, andan por ahí, los cuales con su inconciencia e ignorancia, andan probando la formación de otro organismo autónomo, sabiendo que esta obra sólo puede favorecer los intereses de la burguesía, con grave perjuicio para los trabajadores.

Recordad que el mayor daño que se hace a la organización, es empeñarse en querer dividir al proletariado y sembrar el confusión dentro de su casa, para fines que sólo pueden servir para favorecer apetitos políticos de los seres despreciosos por cuanto les guía el deliberado propósito de vivir a costa de los demás.

Camaradas aliados: Vuestra casa está abierta y en ella os espera el resto del personal para confraternizar hoy día con más cariño y laborar para la terminación de tanta injusticia, y en las ruinas de la actual sociedad comenzar a poner los cimientos de la nueva sociedad, o sea la del Comunismo anárquico.

Animo, pues, y que cada uno de nosotros sepa cumplir como las necesidades lo exigen.

La Junta

Sección M. Z. A.

La Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, a todos los ferroviarios en general y a los maquinistas y fogoneros de M. Z. A. en particular

Esta Sección, velando por la integridad de la verdad, siempre en nosotros característica, tiene el deber de salir al paso de las habilidades y trabajos de zapa llevados a cabo por unos "compañeros" del servicio de tranvías, al objeto de, no sólo buscar el descrédito de esta Federación, sino de los compañeros que recientemente han sabido defenderse, rechazando los últimos fatigosos que los "amos" han querido inferirles.

No pretendemos con estas líneas querer justificarnos la atribución de un triunfo, puesto que éste es exclusivo de aquellos compañeros, pero si nos vale a permitir que, aunque a la ligera, os pongamos al corriente del asunto para que vosotros juzguéis nuestra intervención en estos hechos, considerando por nuestra parte, la obligación que nos imponemos todos cuantos ostentamos cargo con más o menos "responsabilidad" (cuando menos recordamos que vamos a la cárcel...) en una organización eminentemente profesional. TODOS PROFESIONALES.

Y claro, suponemos que comprenderéis que de lo que se trata, es del hermoso plante de los compañeros de Sevilla (enseñanza para los ferroviarios en la futuro) quienes consiguieron, en un gesto sublime, imponer sus derechos hollados por la empresa y contra la desproporción de los organismos oficiales—que no se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena—, poniendo como condición para su reintegro al trabajo LA READMISION DEL COMPANERO DESPIDIENDO LIBERTAD INMEDIATA DE TODOS LOS DETENIDOS Y SOLUCION, CON ARREGLO A SUS DESEOS DE LA CAJA DE HUMOS DE LAS MAQUINAS 1.700 SE HICIERA POR LA EMPRESA EN UN PLAZO MAXIMO DE OCHO DIAS.

Los fogoneros que desde Madrid invitaron a los de Sevilla a llevar a término unas gestiones para reivindicaciones de índole moral, tuvieron una reunión en Madrid de unos y otros. En dicha reunión, los compañeros de Madrid indicaron la conveniencia de llevar el asunto al Jurado Mixto, y esta propuesta fué rechazada por aquellos compañeros, que recordaron el "triunfo resonante" de estos organismos con el aumento de gastos de viaje, siendo desarmados y sin ánimo de insistir con este recuerdo. En aquella reunión convinieron en formar una comisión que, di-

rectamente hiciera las gestiones y facultaron a los de Madrid para que la constituyesen. La comisión se forma por cuatro compañeros conocidísimos en Madrid y llevan las peticiones a la Empresa, que contesta en sentido negativo.

Al fracasar en estas gestiones, recurren al Consejo Superior Ferroviario para que este se informase en las condiciones y excesivo trabajo que representa el servicio en las arriba mencionadas máquinas, ofreciendo este Consejo su "inmediato estudio".

Pasa el tiempo y no se le da a esto solución, parece que queda muerto, y es entonces cuando los fogoneros de Sevilla se reúnen en asambleas y acuerdan no limpiar la caja de humos, llevando esta negativa a cabo. Consecuencia de esto; la Compañía comienza a actuar y coacciona y amenaza con imposiciones de castigos que inmediatamente lleva a la práctica, pero que los compañeros los soportan con una entera firmeza. Ante la actitud de los compañeros de Sevilla, la Comisión de Madrid que se hallaba desorientada, reacciona y aconseja a los fogoneros de ésta, acuden la negativa de los de Sevilla, llevando a término esta solidaridad.

La Compañía se da cuenta de la importancia de la rebeldía y el peligro que puede existir para el futuro en las cuestiones a ventilar entre empresa y obreros, y trata de poner punto final a esto con traslados y despidos, recibiendo como contestación el plante más arriba mencionado, que ha servido para que, unos despreciosos traten de aprovecharse y propaguen la especie de que el mismo se ha solucionado por medio de los Jurados Mixtos, cuando la absoluta realidad es la de que el respeto y derechos que se debe y merecen los trabajadores del carril, los impusieron éstos por medio de la ACCION DIRECTA.

Esta es la verdad de tal proceso. Los acontecimientos posteriores merecen un artículo aparte digno de relatar y así lo prometemos para que todos los compañeros sepan la eficacia de una y otra táctica, detallando la odisea de aquellos compañeros que han tenido que enfrentarse con empresas, autoridades y el traidor que nunca falta.

No queremos terminar la presente sin decir a los ferroviarios y recordar a los compañeros de Madrid, que, aunque esta Federación se colocó al margen del asunto, durante los trámites de las gestiones, no por eso dejaba de estar a la expectativa sobre la marcha de los acontecimientos. Este Comité de Sección (todos sus miembros, son ferroviarios en activo), estuvo atento en los momentos en que se desencadenaban las represalias, acudiendo a la Jefatura de Servicio a hacer las reconveniones pertinentes, presentando ante este en el congreso recientemente celebrado, como síntoma peligroso para la integridad del destino de algún compañero víctima de las represalias, desistiendo una comisión del mismo a aquella Jefatura para la confirmación de alguna suspensión de empleo. En una palabra; no desaprovechó un instante ni desistió del cumplimiento de su deber, y en las horas del plante, cuando más necesario era a los compañeros en lucha con empresa y autoridades, ni el organismo que trata de arrogarse el triunfo, ni ala comisión que hacía las gestiones y que fué la más llamada a actuar, se lo vio por parte alguna. Los Comités Nacional y de Sección de M. Z. A. de esta Federación actuaban durante la noche del plante y mañana siguiente haciendo las gestiones necesarias, conferenciando, en último término y por teléfono con la Dirección de la Compañía, conminándole con un paro general en ella, de no solucionarse de forma satisfactoria para los intereses de los ferroviarios, a cuyo efecto ya se habían dado instrucciones telefónicas a sus Subsecciones para apoyar a sus hermanos de Sevilla.

Compañeros: No nos resta decir más, que repaséis nuestro presente escrito y una vez demostrada la veracidad de ello, ved la posición adoptada por unos y otros.

¡Viva la acción directa!
¡Viva la C. N. T.!

El Comité de Sección Madrid, Zaragoza y Alicante

Madrid y agosto de 1933.

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T.: KKHGD, EN VUESTRO CARNET, EL SELLO CONFEDERAL!

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Allante y de nuestros corresponsales particulares)

Se propaga a la provincia de Córdoba la quema de cortijos. Ardieron dos en el término de Fernán Núñez

Córdoba, 28. — Dos cortijos del término de Fernán Núñez, ardieron durante la madrugada anterior. Los incendios, que se produjeron, un extremo de ejecución de la misma táctica destructora en toda la provincia de Cádiz. Tan pronto se tuvo conocimiento del nuevo siniestro, el coronel de la Guardia civil, señor Peñalver, marchó a dicha zona con el propósito de organizar un servicio eficaz, cambiando impresiones con las autoridades municipales y disponiendo las medidas pertinentes para evitar la repetición de los siniestros.

CATÁSTROFE MARÍTIMA

Los pesqueros «Izaro» y «Osasuna» zozobran cerca de Bilbao. Se organiza el salvamento. Hasta ahora se cuentan diez desaparecidos

Bilbao, 28. — A última hora de la tarde de ayer, empezó a circular por esta capital la noticia de haber ocurrido un gravísimo accidente marítimo, a consecuencia del cual varias familias se hallan en estos momentos bajo la dolorosa impresión de no saber la suerte que han corrido algunos de sus deudos, pues las primeras noticias no concretas a quienes han perdido la vida en el suceso. Muy de mañana se hicieron a la mar los vapores pesqueros «Izaro» y «Osasuna», ambos de la matrícula de Bermeo, en cuya ciudad vivían la mayoría de los que formaban sus tripulaciones. El «Izaro», llegó a la altura de Castro Urdiales y allí indicó las faenas de pesca. Más tarde llegó al «Osasuna», el cual se acercó al primero para preguntar el sitio en que debía trabajar. No se sabe de manera concreta lo que sucedió entonces, pero parece que una ola enorme empujó al «Osasuna» contra el «Izaro». El choque fue tan tremendo que en menos de un minuto ambos vapores desaparecieron bajo las aguas. Aquellos tripulantes que se hallaban en el interior de las embarcaciones, con ellas desaparecieron, y los que fueron lanzados al agua tuvieron que mantenerse a flote nadando hasta que se les pudo prestar auxilio, ya que les fue imposible recoger los chalecos salvavidas. El abordaje fue visto desde alguna distancia por el pesquero «Chambonena», que a toda marcha se dirigió al lugar del naufragio. Su tripulación pudo recoger a algunos compañeros de los dos vapores desaparecidos, así como los cadáveres de otros dos.

Los voluntarios

Los Gobiernos de todo el mundo han puesto en práctica, desde que terminó la guerra, y con más extensión desde el año pasado, la organización, según directivas burguesas, de los llamados «ejércitos voluntarios del trabajo». En Alemania, muchas grandes fincas prusianas de los «junkers» tienen sus ejércitos de trabajadores «voluntarios». ¿A qué se llama trabajador «voluntario»? Al parado hambriento. El parado, ha sido en Alemania juguete de los partidos, como lo ha sido también en Inglaterra. La política inglesa giró y gira todavía sobre el problema de los parados. El político que está en la oposición, promete subsidios en las campañas electorales y se atrae así núcleos considerables de ingresos volantes; una vez en el Poder, las promesas se olvidan y los electores reciben otra inyección de esperanza escuchando a los que viven en la oposición. En Alemania, es muy corriente la afición a las excursiones en grupo. Quince, veinte treinta obreros sin ocupación, echaban a andar, en estos últimos tiempos, carretera adelante. Entraban en todas las fincas a pedir trabajo. Los propietarios o sus mayordomos empezaban por negar, y valiéndose de la especulación, aceptaban condicionalmente. Ya se comprenderá que la condición era un miserable regalo. La necesidad hacía lo demás. Tanto se repitió el caso, que los grupos de obreros —procedentes muchos de la guerra, en cuya escuela se doctoraron en gandulería— aceptaron el ofrecimiento de trabajar por la comida. Al principio, ésta era tolerable, nada más tolerable; al poco tiempo, no fué siquiera tolerable. Las guerrillas de trabajadores «voluntarios» fueron aumentando en todas las regiones alemanas y constituyeron el principio activo del fascismo hitleriano. En Norteamérica, el ejército «voluntario» se compone de trescientas mil personas, que cuidan millares de hectáreas de bosque. En detalle, el programa de trabajo, según el jefe de este ejército, Robert Fechner, es el siguiente: Construcción de carreteras provisionales para autocamiones, por una longitud total de ochenta mil kilómetros en los bosques. Instalación de teléfonos en una longitud total de líneas de veinte mil kilómetros, y seis mil quinientos kilómetros de zanjas previsoras para cortar los incendios. Plantarán dos millones y medio de hectáreas; combatirán, en una arpe-

Guillotina y «quórum»

Madrid, 28. — Han llegado a Madrid numerosos diputados de la mayoría. Probablemente mañana acudirán a la sesión de la Cámara número más que suficiente para que las votaciones sean válidas y es posible que si los agrarios persisten en su actitud, el Gobierno, presentando, por medio de uno de los diputados de la mayoría, una proposición incidental proponiendo la aplicación de la guillotina, para la aprobación de los artículos de la ley de Arrendamientos de Fincas Rústicas. A menos, este es el criterio predominante entre los diputados de la mayoría que consideraban el proyecto suficientemente discutido, y que se ha llegado con los agrarios a transacciones de las cuales ya no se puede pasar, pues de lo contrario, quedaría desvirtuado el proyecto y rotas las directrices que lo inspiraron.

POLITICA AGRARIA

Los propietarios, contra el Gobierno

Madrid, 28. — Como estaba anunciado, se ha celebrado la asamblea agraria en dos distintos locales de Madrid, en el cine Pardiñas y en el Circolo de la Unión Mercantil. Se calcula en unos diez mil los agricultores venidos de los distintos puntos de la provincia. El acto del cine Pardiñas, lo presidió el señor Padrón, y el de la Unión Mercantil el señor Grau. Los oradores que intervinieron en los dos actos atacaron duramente al Gobierno. Se acordaron las siguientes conclusiones: apoyar con todo entusiasmo las bases de trabajo agrarias presentadas por los patronos de Toledo; protestar contra la multa impuesta a los patronos de Madrid, y recurrir en último caso ante el Tribunal de garantías; solicitar la revalorización de los productos del campo; restablecimiento del principio de autoridad protestando de la actuación del Gobierno, principalmente de los ministros de Agricultura y de Trabajo y solicitar su dimisión. La asamblea unánimemente manifestó la actual imposibilidad material de seguir trabajando las tierras en la presentes circunstancias. De continuar estas circunstancias tomar acuerdos y llevarlos a la práctica, después de las asambleas nacionales que se celebrará en Madrid, a mediados de septiembre. Terminada la asamblea, una comisión marchó a la Presidencia para entregar las conclusiones al señor Azaña, pero como el jefe del Gobierno no estaba en el ministerio de la Guerra, las entregaron al subsecretario señor Ramos.

SIN FRONTERAS

De paso a España ha llegado a Berlín un grupo de choquistas. El camarada Bogusloveski, los acompañará hasta Colonia. Estos individuos se incorporarán a la embajada soviética, en Madrid. España es tierra propia para todos las alimañas que se crían por ahí. También se anuncia la visita de los nazis. Los trabajadores dignos van a tener que emigrar, porque con éstos y los socialdemócratas...

El secretario de Marina de Estados Unidos ha colocado su firma en los contratos para la construcción de dos buques portaaviones, lo que representa un gasto de treinta y ocho millones de dólares, y de dos cruceros ligeros, que importan veintitrés millones. Acaba de realizarse una conferencia sobre el desarme y se prepara otra en Shanghai.

Se asegura que Mussolini tiene el propósito de confiar a Dino Grandi la cartera que antes detenía. Además se propone reunir en un solo Ministerio de Defensa Nacional, los tres ministerios de Guerra, Marina y Aeronáutica, asumiendo el mismo su dirección. El diablo deconfía y Mussolini también. Las precauciones nunca sobran.

En París la Policía detuvo a tres comunistas portadores de hachas y pintura para pintar de rojo la fachada del Consulado General de Alemania. Los comunistas nunca pierden el sentido de la comedia. Pero, ¿no habría sido mejor hacer frente en Alemania al triunfo de la Izquierda reaccionaria.

En Berlín han sido designados los abogados que han de actuar de defensores de los comunistas, a los que se acusa de haber incendiado el edificio del Reichstag durante la noche del día 28 de febrero.

En un mitin contra los fascistas irlandeses, celebrado en Dublín, Mr. De Valera ha dicho en substancia: «Si quisiera combatir, nosotros tenemos la fuerza, y seremos diez contra uno. Este hombre quiere hacernos creer que estamos engañados sobre sus intenciones. Todos como las las fábricas del lobo que se disfrazó de oveja. ¿Por qué los ha vestido con uniforme? ¿Por qué su organización militarizada? Nunca se ha oído hablar de la oveja que se disfrazó de lobo.»

Un telegrama de Moscú dice que las fábricas Magnitoporsk no ha producido más que el cincuenta y uno por ciento del plan de producción. Se sabe que en esta fábrica, como en otras de la Unión Soviética, falló la disciplina por las malas condiciones de vida de los obreros.

NUESTRO TELEFONO: 32571

«Inteligencia» de rapina

Londres, 28. — Dicen de Roma que durante la entrevista Mussolini-Dollfus, celebrada en Riccione, ambos jefes de Estado llegaron, en el terreno económico, a los siguientes acuerdos: 1.º Italia concede a Austria una zona franca en el puerto de Trieste, para las necesidades de su tráfico marítimo a cambio de un pago anual puramente nominal. 2.º Austria procederá a la creación de una flota mercante bajo los auspicios del Gobierno de Italia. Los buques austríacos llevarán bandera austríaca y tendrán a Trieste como puerto de amarre. 3.º Austria hará los posibles para concentrar su tráfico marítimo en el puerto de Trieste. 4.º Italia concederá una tarifa preferencial a las mercancías austríacas y a cambio de esto, incrementará sus pedidos a Austria.

LA LLEGADA DE HERRIOT A RUSIA

Bombos en la Prensa. - Los «camaradas» bolchevistas reciben bien al estadista francés

París, 28. — La llegada de Herriot a Rusia ha sido bien recibida por la Prensa. El oficial «Investia», consagra un extenso artículo a la llegada del conocido estadista francés, el órgano soviético, recuerda que ya desde 1920, Herriot había comprendido que la revolución de octubre representaba un acontecimiento de una importancia histórica excepcional. «En 1920», dice el «Investia», Herriot vino a la U. R. S. S. y se pronunció en favor de una aproximación entre Francia y Rusia. En 1924, planteó la cuestión del reconocimiento de la Unión Soviética por Francia, y supo traducirla en una realidad. En 1931, demostró el mayor interés para la conclusión de un pacto de no agresión entre Francia y la Unión Soviética, y trabajó enormemente para su realización. De esta manera — continúa dicho periódico — en la historia de las relaciones franco-soviéticas, Herriot ha desempeñado un papel decisivo, tanto como en otras numerosas ramas de la política exterior francesa. Los periódicos franceses, que reproducen estos fragmentos, se preguntan si Rusia después de estos elogios no prepara una nueva demanda de empréstito, y en general se muestran decididos a que Francia no haga el juego de la política moscovita. Los diarios socialistas franceses, han visto con malos ojos la cordialidad con que ha sido recibido Herriot en Rusia, y ponen en duda que el viaje de Herriot no tenga fines políticos o diplomáticos. Incluso dicen que Herriot lleva el encargo de entablar unas conversaciones misteriosas con los jefes de la dictadura soviética.

El vecindario de San Miguel de Hoya se amotina contra los guardias. — Se piden refuerzos y son recibidos a pedradas

Vigo, 28. — Cumpliendo órdenes del alcalde, se presentaron en la parroquia de San Miguel de Hoya, un cabo de la Policía Urbana y dos guardias, con objeto de recoger unos cerdos que un vecino había sacrificado clandestinamente. Cuando los guardias intentaban llevar a cabo el decomiso, el vecindario se lanzó a la calle y les agredió. El chófer del automóvil que les había conducido, regresó rápidamente a la ciudad para avisar de lo que ocurría, y salieron seguidamente tres números de la Guardia civil para dicho punto. Como la actitud del vecindario excitado, aumentaba, los civiles pidieron refuerzo y se enviaron varios números más, los cuales fueron recibidos a pedradas. Resultó herido el guardia Florentino Nieto. Los guardias dispararon para amedrantarlos; pero los vecinos se armaron de hoces, aperos, carabinas y otras armas, e hicieron frente a la fuerza pública. Desde algunas casas se hicieron disparos de pistolas contra la benemérita, que se vio obligada a repeler la agresión a tiros. La llegada de más refuerzos restableció el orden. El guardia herido fué curado de lesiones en la cara y la nariz. También resultaron heridos dos guardias urbanos.

Los «gipios» de Fernando, «el Triste»

Pide «que el Parlamento no actúe de una manera tan intensa»

Santander, 28. — Según se había anunciado, se celebró ayer mañana, el mitin organizado por las Juventudes Socialistas, a cuyo acto se habían sumado representaciones de las distintas colectividades del partido, no sólo de la región, sino de España. El mitin empezó a las once de la mañana. Don Juan Ruiz, presidente de la Sociedad Obrera Montañesa, organizadora del acto, en unión de la Juventud Madrileña, pronunció unas breves palabras para presentar a los oradores. El presidente de las Juventudes Socialistas, don José Cacho, expresó su satisfacción al ver que la iniciativa de los jóvenes del partido había tenido un éxito insuperable. Habló el señor De los Ríos. Dijo, entre otras cosas, que se declaraba partidario del parlamentarismo; significó que lo que ahora se llama fracaso del Parlamento, no es más que la consecuencia de una actuación interrumpida y agotadora. La República necesita que el Parlamento no actúe de una manera tan intensa, pues, de lo contrario, se producen leyes faltas de meditación, por falta material de tiempo para estudiarlas. Negó el señor De los Ríos que los socialistas amenacen. No otros no amenazamos nunca. Lo que sí hemos hecho constantemente es indicar a las clases privilegiadas la conveniencia para todos, de que no hicieran fracasar las aspiraciones del proletariado, reiteradamente expuestas antes del advenimiento de la República. Terminó su discurso pidiendo a las Juventudes socialistas que no decaigan. TODAVIA SE HACE VIGILAR MACHADO POR LA POLICIA Tiene miedo a la justicia inapelable y ve visiones Nueva York, 28. — El seropiano en el que se había dicho que habían salido varios individuos que intentaban atacar contra la vida del general Machado, ha resultado ser un avión perteneciente a unos pacíficos comerciantes de licoreros. Cuando el ex dictador cubano tuvo noticia de la salida del citado aparato, que se cree le fué comunicada por un pariente suyo, pidió a las autoridades que se le prestara auxilio, a lo que se accedió, disponiéndose que varios agentes al mando de un aeróbic prestaran servicio de vigilancia. Una cifra vergonzosa Praga, 28. — El periódico «Neuer Vorwaerts», órgano de los socialdemócratas alemanes refugiados en Checoslovaquia, que ve la luz en Karlsbad, publica una relación de los campamentos de detención de prisioneros políticos existentes en Alemania y afirma que en ellos se hallan recluidos ochenta mil alemanes.

Lo que dice y lo que calla la Prensa

fiere de cinco millones de hectáreas, las plagas del campo; en tres millones de hectáreas combatirán a los animales roedores, y en una superficie de ciento cincuenta hectáreas, construirán obras contra incendios. En España no tardará mucho tiempo sin que burgueses y gobernantes hablen del «trabajo voluntario», como una solución... para ellos. Ya lo dijimos Ha terminado la huelga de barqueros franceses, que había llegado a producir una movilización semejante a la de la gran guerra: los marinos, la aviación, toda la Policía, las brigadas móviles... Los barqueros pedían la humanización del trabajo y una reivindicación tan justa como es no permanecer en dos turnos sucesivos un mismo trabajador. Hay que tener en cuenta que el tráfico fluvial de Francia tiene muchos kilómetros de recorrido y que la intercomunicación departamental se efectúa, por lo que respecta a mercancías, por ríos y canales navegables. La huelga última afectaba a quinientos kilómetros, y desde que los delegados fueron a parlamentar con las autoridades, la consideramos perdida. Así ha sido, en efecto. Los vagos Dice un periódico que las disposiciones legales recientes sobre vagos, afectarán en Barcelona a unas seis mil personas. Véase lo que es la Ley. En un par de calles del Ensanche hay ya más de seis mil vagos. Pero se ve que las autoridades ya tienen dispuesto algo así como un censo de vagos predestinados al proceso y a la cárcel. Ya tenemos dicho, repetidamente, que los únicos vagos auténticos no serán castigados, y que a la vagancia se dará

una interpretación arbitraria, para castigar, con el pretexto de la ley recién puesta en vigor, a quien las autoridades quieren. Estamos viendo campos de concentración llenos de vagos. ¿Acaso si un vago auténtico cae en la cárcel por vago, no seguirá siendo vago? Porque tiene una gracia completamente fúnebre eso de que el Estado fomenta la vagancia en cárceles y presidios, y no se le ocurra otra cosa, para remediarla o atenuarla, que aumentar la capacidad de los viveros de holgazanería, que son las prisiones y organizar campos de concentración. Es decir, que los vagos en libertad seguirán siendo vagos en la cárcel, y los amigos de trabajar, parados forzosos, se convertirán en vagos forzosos. La vendimia Todos los años, para esta época, aumenta considerablemente la emigración de obreros españoles a Francia. Van a vendimiar al Midi. Hubo tiempos, hace ya años, en que para la emigración, en esta época de la vendimia, no se ponían impedimentos. Ahora se ponen por consules y autoridades francesas, hasta el punto de que prácticamente la emigración es casi impracticable. Las restricciones en las fronteras están siendo verdaderamente intolerables, como lo son en Francia para los españoles que, en uso de una perfecta libertad de tránsito, permanecen en suelo francés trabajando o buscando trabajo. Pero este caso de las vendimias pasa de castaño oscuro. Como si no fuera penoso tener que trabajar para que un capitalista acreciente su posición, hay más requisitos para entrar en un tajo, como para hacer una ascensión a la estratosfera. Y es que los propietarios consideran el trabajo como un

privilegio y exigen para trabajar una documentación que se parece a la requerida para desempeñar una embajada, resultando, a fin de cuentas, que si siquiera se puede traspasar la frontera, y que los sacrificios para llegar a ella, han de caer en el vacío. De nada sirve que se abone el regreso, si se abona. Siempre resulta que el trabajador perdió unos días y unas pesetas. El contrato de trabajo que se exige, indolentemente, en la frontera a los trabajadores, y no a los turistas ni a los que sin serlo atraviesan la frontera, tanto si van a trabajar como a holgar, es una irritación. ¿Cómo van a contratar sus brazos los trabajadores españoles antes de llegar a Francia? La burocracia no hace sino provocar estados excepcionales de irritación. Parece como si el oficinismo consular tendiera a favorecer la contratación de mano de obra en la forma que se contrataba la de los negros, desde los «y» y a tanto por negro» mientras convenga. Un cambio Desde que gozamos del encantador régimen republicano, hemos podido ver que así como antes los obispos hacían visitas a los distintos pueblos de su jurisdicción, las visitas continúan ahora. No son obispos, sin embargo, los que van y vienen, apoyados en espléndidos coches rápidos, por esas carreteras. Son políticos. Tanto los de Madrid como los de Barcelona, se han acostumbrado a hacer excursiones domingueras, repartiendo su interesante presencia entre las distintas comarcas o pueblos y evitando herir susceptibilidades. El mecanicismo político sustituye al religioso. Con la misma expectación se recibe al personaje de campanillas que al obispo. En vez de misa, hay un mitin paternalista, patriarcal, prometiendo a los «humildes» un huerto, una casa y un jamón con chorras. Antes se prometía el cielo; ahora se prometen cosas tangibles; pero siempre la promesa tiene un porvenir indeterminado, para que no haya necesidad de cumplirla, por aquello de que «si tan largo me lo fias!» O aquello otro «el rey, el asno o yo, habremos muerto». O lo que no deja de ser clásico también: El mentir de las estrellas Es muy seguro mentir Porque nadie ha de subir A preguntárselo a ellas.

INFORMACION DE PROVINCIAS

INFORMACIÓN DIRECTA DE NUESTROS CORRESPONSALES Y CAMARADAS

Almadívar

EL HAMBRE Y SUS CAUSAS

Triste aspecto el de los obreros y campesinos de Almadívar. En pleno período de recolección y hace más de quince días terminó ésta, encontrándose los unos desocupados y los otros faltos de sus productos para cubrir las primeras necesidades. Reconocerá esto el Gobierno e impedirá que los recaudadores de contribución y demás usureros hagan sus acostumbrados estragos absorbiendo el jugo, sudor y sangre de los trabajadores? ¿O consentirá que se desprecie el mal campo o casa que puedan tener, dando autorización para embargar y proteger a los acreedores con fuerzas que los perjudicados pagan?

No hemos de olvidar, pequeños propietarios, que si en el tipo en que el grano se almacena y se ocupa mayor número de brazos estamos en estas condiciones, ¿qué será en el invierno cuando nuestras madres, hermanas o compañeras se vean despreciadas en la tienda y nuestros hijos ignorando lo que significa "no haber" y pidan de comer?

Ahora tenéis ocasión capitalistas y políticos de Almadívar para emplear vuestra influencia —que otras veces habéis usado en traer fuerzas sin ser necesarias, para cerrar centros, o para rivalidades de partido— y que vuestros fieles servidores se hagan cargo de las circunstancias, proporcionando trabajo a unos y medios de vida a otros.

Puesto que conocemos a unos y a otros, no confíemos ni en nosotros mismos, por eso hago un llamamiento a las conciencias de los pequeños propietarios, arrendatarios y obreros para, entre todos juntos exigir de las altas esferas lo que la naturaleza más sabia y justa que los hombres nos concedió al nacer: "derecho a la vida", medios con que sostener nuestro organismo.

Hemos de tener en cuenta que el capitalista se une para atar nos por hambre hasta conseguir hacer despreciable nuestro único patrimonio, que son los brazos, sólo con el objeto de que muchos desgraciados tengan que ofrecerse por las treinta monedas de Judas.

La situación no ya aquí, sino en todas partes tiende a empeorarse debido a que el capital, cobijado en los Gobiernos y contando con su protección no titubean en crear una situación difícil al explotado y atar a los más débiles que, convirtiéndolos en máquinas para el trabajo y en autómatas para enfrentarlos con los demás trabajadores, sin más argumento que "la voz de su amo", y sin documentarse de lo que combaten dicen las mil sandeces y barbaridades contra los que formamos la vanguardia en la lucha de sus reivindicaciones. Una de las mayores dificultades para el remedio a esta situación, es la incompetencia de la mayoría de los trabajadores y en particular de los pequeños propietarios y arrendatarios que, trabajando día y noche sometidos a una esclavitud como los demás, se consideran enemigos, difamando la personalidad de los que no se resignan a morir cobardemente y luchan contra sus adversarios sin más lucro que el desprestigio por los hipócritas e incooperados, las represalias y los disgustos familiares.

La solución para esta miseria, es la unión de los productores y todos juntos destruir el Capital y el Estado, únicos responsables de nuestra desventura e implantar una sociedad libre—muy utópica para los políticos y los privilegiados, pero muy factible para los desahucados— que favorezca a todos por igual, asegurando la educación a nuestros hijos donde todo ser humano trabaja a razón de sus fuerzas y consume con arreglo a sus necesidades. — Francisco Atarés.

Montalbán - Utrillas

Va resultando indignante el proceder de esos traidores que llevan la etiqueta de socialistas. Difícilmente se podrá, por mucho que se busque, hallar en la Historia una secta tan injusticia y repugnante como esta. Dicen defender al obrero, y lo que hacen los muy taimados es apuñalarlo eboarmente. En los pueblos que han logrado apoderarse de los Ayuntamientos no se puede ni respirar si antes ellos no le han autorizado.

En Montalbán se tiene poco menos que secuestrado al vecindario. Hay que llevar el error de la vacada si es que en efecto quiere uno continuar viviendo. El alcalde, a falta de otras ocupaciones más provechosas, pasa el tiempo en perseguir a los que son trabajadores y no comulgan en sus alturas. Es una verdadera felicidad vivir en estas tierras con regidores tan simpáticos

os y celosos como ésta. Hace algún tiempo se dirigió un compañero a pedir autorización para celebrar un mitin, y contestó que él no era quien para autorizarlo, y por lo tanto, tenía que comunicárselo al gobernador; pero el dignísimo alcalde lo que hizo fue informarle para que no se celebrara.

Lo más curioso del caso es que en este pueblo se ha constituido un centro radical-socialista y el ilustrísimo alcalde autoriza para que celebren sus actos, e incluso los presencia con cara de poca formalidad.

No se da cuenta el alcalde de que los trabajadores nos acordamos del que hace bien y del que hace mal, como el "Albailito" con un concejal, que desde los balcones de la llamada "guasera del pueblo" señalan a los militantes de la invencible Confederación Nacional del Trabajo porque orientamos a los ignorantes, para dejarlos a ellos al descubierto, para que no se llenen los bolsillos valiéndose de sus mentiras.

La verdad es que nos prohiben hablar por pertenecer a la Confederación Nacional del Trabajo y por luchar incesantemente contra los que quieren hipotecar el espíritu y hasta la voluntad de los trabajadores. Si el alcaldillo éste y su fiel escudero, el concejal, creen que de esta forma van a matar nuestra rebeldía, se equivocan de medio a medio, pues estamos decididos a no cejar en nuestro empeño hasta tanto el Comunismo Libertario, meta de la Confederación Nacional del Trabajo, sea una realidad.

Trabajadores del pueblo de Montalbán y de España entera! Luchemos sin desmayar por conseguir el triunfo de nuestros ideales de redención humana. Viva la Revolución Social! — Joaquín Pérez.

Zaragoza

LOS CAMARADAS DEL SINDICATO DEL VIDRIO Y ANEXOS DE ESTA LOCALIDAD HA CONSEGUIDO UN NUEVO TRIUNFO

Cada día es más pujante la organización zaragozana, un día es Construcción, otro Metalurgia, y cuando conviene la localidad toda, que procura y sabe demostrar lo que puede conseguir la Confederación; hoy es el Sindicato del Vidrio, Sección Vidrio Plano, el que ha conseguido implantar unas bases que a continuación transcribimos:

Bases de trabajo que los trabajadores de la Industria del Vidrio, presentan a las empresas de la misma que en Zaragoza son: "La Veneciana, S. A.", "Quintana", y señores de Casañal. — Bases morales:

1. Todas las cuestiones que puedan plantearse entre el capital y el trabajo, se resolverán directamente entre ambas partes para lo cual en todos los talleres y fábricas existirá una Comisión o delegado, nombrado en asamblea por este Sindicato.

2. Instalación en todos los talleres de lavabos. Limpieza rigurosa de talleres y retretas. Instalación de aspiradores en todos los talleres que lo precisen por la índole de su trabajo. Instalación de un equipo de duchas. Todos los trabajadores de aquellas secciones que, por la índole de su trabajo lo requiera, tendrán diez minutos antes de la hora para su higienización y se facilitará la indumentaria precisa. Derecho por parte de los trabajadores a la inspección sanitaria.

3. Una Comisión formada por trabajadores de la industria redactará para ser estudiada por el Patronal un dictamen para resolver lo del subsidio del 50 por 100 del jornal, en caso de enfermedad después de la firma de estas bases.

4. Las horas extras se abonarán con el 50 por 100. En caso de poco trabajo podrán rebajarse las horas de jornada de acuerdo ambas partes para impedir el despido.

5. Se guardarán las plazas de aquellos que fueren al servicio militar y de aquellos que por cuestiones sociales sufriesen prisión.

Bases materiales. — 1. Jornada de 44 horas semanales. 2. Jornales para todas las Secciones. Mínimo: Oficial de primera 12 pesetas; oficial de segunda, 10'50 pesetas; ayudantes, 9 pesetas; aprendiz de entrada, 3'50 pesetas. Y percibirá un aumento anual de 1'50 pesetas, repartidos en dos semestres hasta llegar a la categoría de ayudante; peones especializados, 9'50 pesetas; peones, 9 pesetas. Las mujeres ingresarán con tres pesetas y tendrán un aumento anual de una peseta, hasta llegar a 7'50 pesetas.

3. Serán respetados todos los jornales que en la actualidad excedan de los antedichos.

4. A los principios de se-

mostré serán reajustados los jornales afectados entre los representantes o empresas y la comisión de fábrica o taller.

5. Si accidentalmente fuese un obrero sacado del taller donde presta sus servicios su plaza no podrá ser ocupada por otro.

Por lo que dejamos transcrito, pueden verse las ventajas que pueden obtenerse sin lucha si quiera, cuando entre los obreros existe perfecta unión. Brindamos el ejemplo a todos en general, y especialmente a la "Sección de Vidrio Plano" de Barcelona, toda vez que del hecho de los camaradas de Zaragoza pueden sacar inmejorables conclusiones.

Huesca

A LA PRIMERA AUTORIDAD DE LA PROVINCIA Y AL SEÑOR INSPECTOR DE POLICIA, O A QUIEN COMPETA

Cojo la pluma, una vez más, para reafirmar lo que tantas veces ya hemos dicho por medio de nuestra Prensa, y directamente en la calle.

Como todos sabemos, el día 23 del mes de julio, desde las dos de la madrugada hasta las siete de aquella misma mañana fueron asaltados nuestros respectivos domicilios por una "razzia" de policías y guardias del desorden, al mando del jefe de la Brigada Social y un buen mozo teniente de Seguridad, que es lástima que ese cuerpo no fuera empleado para arrear un tiro de mulas.

Si saber a qué atenernos, fuimos conducidos a la Comisaría, y después de pasar todos por nuestro "querido fierro", y seguidamente, por grupos, fuimos trasladados a las regatillas de las camaradas, donde permanecimos seis días, en compañía de otros tantos de Blénfar, Alcalá de Gurrea, etc., etc., y todo por ese tan cacareado "complot" anarcosocialista urdido por el fatídico Casares Quiroga, su compinche vendedor de periódicos de Bilbao y demás vividores del Parlamento.

Pero no para aquí todo. El mismo día fué clausurado nuestro Sindicato y nuestro Ateneo de Divulgación Social, y después de encontrarnos en libertad hemos ido varias veces a entrevistarnos con el ex periodista y hoy gobernador de esta provincia. Pero nuestra sorpresa fué grande al ver que teníamos permiso para abrir los Sindicatos y que nadie aparecía. Decidimos hacer lo nosotros mismos, y no pudimos por menos de sufrir náuseas al ver que estaba destruida la puerta que da al interior, rota toda nuestra estantería y hecha polvo la mesa del escritorio, y todos los papeles de la organización pisoteados y tirados por el suelo. Esto es lo que saben hacer los discípulos de Arlegui y Martínez Anido, ya que no pueden hacerlo con los militantes, cara a cara, y uno a uno, y sin el don de autoridada.

Y yo pregunto ahora: Señor Gobernador, señor Inspector de Policía, señor Julio Hernández, ¿quiénes son los provocadores del orden, los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo, los "bandidos con carnet", como dicen los enchufados de las dietas del Parlamento, o los que ayer cobraban sueldos y dietas de la fatídica Monarquía y hoy de esta "República de trabajadores", que tienen la conciencia encallecida de tanta sangre y miseria proletaria, de los mismos que los subieron al Poder y que hoy no comulgan con ruedas de carro ni se dejan arrastrar por tanta haya política ni tanto cianuro parlamentario?

Pero seguid, seguid, que ya el pueblo va tomando nota, como nuestros hermanos de explotación de la vecina República cubana, que han sabido deshacerse del fatídico y sanguinario Machado. — P. Fernández.

Madrid

FERROVIARIAS. — PROCEDIMIENTOS COMUNISTAS

El lunes pasado, día 7, fecha señalada por la dirección de la Compañía del Norte, fué recibida por el director de dicha Empresa, la Comisión nombrada por derogación de la circular número 7, disposición que tiene como única finalidad dejar sin efecto los aumentos de sueldos y jornales, así como paga extraordinaria etc.

Voy a poner en conocimiento del personal todo, especialmente al inorganizado, de varios detalles, sobre dicha entrevista, de trascendental interés, pues nos descubre los turbios manejos que emplean y emplearán los eternos masistas de confusiónismo.

Los practicantes de la dialéctica marxista, pretenden organizar una lucha reivindicativa, pa-

ra la cual reciban el esfuerzo de todos, que sólo ellos controlen, enrolando a todo el personal, con la denominación de ferroviarios a secas, pero que, al final, si el triunfo pertenece a todos, descubrir su verdadera personalidad de comunistas, creando una organización ferroviaria de que ahora carecen.

Al hablar al director, el compañero representante de la

JUSTICIA!...

Seguramente que si las detenciones, allanamiento de morada, suplantación de agentes de la autoridad gubernativa y secuestros, la hubieran hecho otros ciudadanos que no fueran los "escamotos", el peso de la ley y del Código hubiera caído implacable sobre ellos. ¿Sabe el ministro de la Gobernación y sus representantes las consecuencias funestas que pueden traer estos delitos? ¿Los conoce el gobernador por agentes de la autoridad? ¿Es que tienen los "escamotos" la responsabilidad civil de una autoridad del Gobierno? Tened en cuenta, compañeros, que os pueden "detener" hoy día por pensar distinto, cualquier atracador que diga esa autoridad. Exigid el carnet de policía, y si no es policía... hacéidlo detener vosotros mismos, pues cualquier ciudadano tiene atribuciones para defenderse.

Pero como está hecho por los librefascistas — pues a este paso vamos al fascio —, futuros pretendientes gubernamentales, contra éstos no se atreven los revolucionarios de cuota, que dejaron inmoladas víctimas en aras de una sociedad más justa y democrática que la actual.

Si levantarán la cabeza aquellos hombres que se llamaron Fermín y Galán y García Hernández y vieran que derramaron su sangre para que se nutrieran unos gusanos rastreros, traidores y asquerosos, que hoy viven en la opulencia sin que se les remueva la conciencia y que no tuvieron el valor de dar el pecho para defender a sus compañeros, ¡para qué, si ya lo hicieron ellos, los inmortales mártires! para salvar los que hoy están en la cuspide, los que formaron el Comité revolucionario.

Los trabajadores, hombres que luchan por un mañana mejor para sus hijos — ya que nuestros padres no lo hicieron —, los que pensamos en una Humanidad mejor, los que pensamos distinto a los cuacos, a los hipócritas y cobardes, hombres que no han cometido otro delito que decir las verdades libre de todo prejuicio y no se dejan humillar por sus semejantes por no reconocer que un hombre hijo de madre como nosotros, sin más atribuciones que las que le dan unos hombres que se las han tomado y que llega la audacia a tal extremo que hasta el pan lo mandan hacer distinto, ¡no os sonroja las mejillas al ver que si nos dan ese pan de obrero, que lo amasa la clase proletaria sirva también para que pueda comer pan especial para la casta burguesa que se enriquece a costa de nuestro trabajo estárd para nosotros y nos humillan, si no con el látigo, con los fueles de la República democrática de trabajadores de todas clases.

Si, compañeros, los Gobiernos (que todos son dirigidos y mandados por los capitalistas), ya han procurado, justo con la "gracia", que el obrero sea lo menos instruido posible para así, con inferioridad de cultura, poder tener máquinas humanas y estemos superditados a ellos.

Reclavos, que defendéis a vuestros amos, sois indignos de ser hombres. Vuestros amos, los burgueses, casí todos egoístas y malvados, que os deshonran vuestras hermanas e hijas, que explotan vuestro pecho, tened un acto de rebeldía contra el tirano, elevaos a hombres, no consentís el atropello, igualaos a sus fuerzas, uníos todos los parias. ¿No veís el empeño que tienen los tiranos en extinguirnos para poder vivir mejor ellos? ¿No veís que con nuestra ignorancia hacen que nos odiamos para destruirnos nosotros mismos? Hermanos, camaradas todos: uníos fraternalmente y defendamos nuestros derechos; tened presente que el peligro está en ese monstruo cobarde de Iglesia, Capital y Estado, y que no cejarán hasta conseguir una dictadura fascista. Defendamos nuestra Confederación Nacional del Trabajo, nuestra bandera, hasta morir por nuestro ideal, que nos llevará al Comunismo Libertario y nos libraremos de la opresión en que vivimos.

Compañeros, vive la Confederación Nacional del Trabajo!

No quiero decir esto que no

C. N. T., fué tal el asombro que produjo, que, a pesar de estar en presencia del enemigo común, no pudieron reprimir un gesto de sorpresa e indignación.

No dicen siempre estos comunistas que la F. N. I. F. (C. N. T.), no lucha por las reivindicaciones de los ferroviarios? Entonces nos explicamos su sorpresa. Pero que se convenzan de que nuestra organización no es antiobrero y si hija de su gloriosa madre la C. N. T., y los problemas económicos y morales de sus afiliados es la única razón de su existencia.

Después de la entrevista con el director, dos compañeros comunistas, que forman parte de la Comisión nombrada, hicieron uso de la palabra, para dar a conocer al personal congregado en el andén de la estación el resultado e impresiones recogidas en la vista celebrada con el director. Al ir a hablar en nombre de la C. N. T. Subsección Norte, el compañero Graciano Martín, fué objeto por parte de los comunistas (entre los que habían unos cuantos no ferroviarios), de una protesta que a gritos pedían no hablara. Claro es que al fin, la sensatez se impuso y por presión de una gran parte de los feste pudo oír la voz de la C. N. T. pese a los esfuerzos de los temibles alborotadores que no dejaron en todo momento de intentar interrumpirlo.

Es indigno y no puede pasar desapercibido lo que estos comunistas quieren hacer con sus compañeros de trabajo. Esto es, cazar adeptos para el partido que representan, por el procedimiento jesuítico de siempre. Claro es que como siempre aunque no quieran, se les ve la antena y la "base". Ellos, como maestros en la habilidad y la zancadilla, pretenden organizar una lucha con el nombre de ferroviarios, a secas — así con esta palabra —, la otra, la comunista, vendría cuando el triunfo logrado por todos estuviera asegurado. Si esta se trocara en derrota, entonces la culpa sería de los inorganizados sin denominación, controlados habilidosamente por ellos, no del frente único de la base; también quizá de la F. N. I. F., por no haber querido ser juguete de sus fines políticos.

¿Está claro? No, comunistas fúles, malos pastores: basta de farsa ya os conocemos, y por tanto, o la lucha se enfoca por el lado de un frente circunstancial de organizaciones, con representantes de todas ellas y de los inorganizados en los Comités que se nombrarán, o nada conseguireis si la lucha hay que hacerla para vuestros turbios fines.

Ahora compañeros todos, después de expuestas estas inhábiles líneas de los comunistas, mirad examinada con pasión lo que os conviene. Fijaos bien quien quiere una lucha franca, noble y sin fines políticos. No os dejéis en gañar y no deis ocasión para que con esto nadie fingiéndonos roedores y a costa de vuestras necesidades morales y materiales, lo gre hoy, mañana y nunca escalará ningún puesto, como recompensa a toda una vida dedicada a traicionar a sus propios compañeros.

Alfredo Fischer

Vigo

FEDERACION NACIONAL DE SINDICATOS DE LA INDUSTRIA PESQUERA Y SUS DERIVADOS, A LOS SINDICATOS FEDERADOS Y A TODOS LOS DE PESCADORES QUE INTENTAN LA C. N. T.

Salud.

Por causas que todos conocemos, derivadas de la constante agitación en los movimientos de la organización confederal y de la crisis e inhumana represión del Gobierno contra la misma organización, nos fué imposible llevar a feliz término la iniciativa de este Comité, relativa a la celebración del congreso de esta Federación, repetidas veces anunciado y por dichas causas otras tantas suspendido.

En el momento presente no han desaparecido los motivos de tanto aplazamiento; pero se tanto el deseo de muchos camaradas y Sindicatos, que, aun con las dificultades propias del momento, entendemos debe sin más tardanza celebrarse un pleno e conferencia nacional, cuya principal tarea debe ser, más que el trazar un programa de reivindicaciones, el organizar sistemáticamente la propaganda, a fin de crear Sindicatos en aquellos puertos donde hasta ahora no han llegado nuestras ideas, levantar y fortalecer aquellos otros debilitados por pasadas luchas y unificar los que por apreciaciones de tendencia vivan desgarrados, sin fuerza para futuras reivindicaciones, debilitados, como consecuencia, el organismo confederal.

No quiero decir esto que no

deba trazarse en este pleno un plan de reivindicaciones a conquistar de la Patronal pesquera, ya que a ello vamos; pero, de todos modos, insistimos en lo apuntado, pues nadie puede negar que no es posible formular reclamaciones con la debida eficacia si los órganos encargados de realizar esta labor se debaten en la impotencia, a causa de su debilitamiento, o, lo que es lo mismo, no se puede combatir si no se cuenta con el arma necesaria, que en este caso es el Sindicato.

Queda expuesto el juicio de este Comité sobre el pleno a celebrar, y esperamos que los Sindicatos, coincidiendo con nuestras apreciaciones, comprendiendo asimismo la utilidad de revisar los acuerdos del Congreso constitutivo de esta Federación, rectificando o ratificando dichos acuerdos relativos a reivindicaciones, ya que hasta ahora no han podido llevarse a la práctica.

Como consecuencia, damos el siguiente orden del día:

1. Presentación de credenciales y constitución del Pleno.
 2. Informe del Comité.
 3. Estudio y revisión de los acuerdos del anterior Congreso.
 4. Proposiciones e iniciativas de los Sindicatos.
 5. Organización y propaganda.
 6. Sobre diferencias en determinados Sindicatos pesqueros, en especial el de Huelva.
 7. Nombramiento de Comité y lugar de su residencia.
- Por el orden del día que antecede juzgarán los compañeros y Sindicatos que el pleno que anunciamos ha de ser en extremo interesante, y sobre todo si se tiene en cuenta el deseo insistente de celebrarlo, tantas veces manifestado.
- Espera este Comité que los Sindicatos comuniquen a la mayor brevedad el nombramiento de delegado, y al mismo tiempo que para su nombramiento se haga el máximo esfuerzo.
- Confianza se atenderá lo expuesto en esta circular, saluda a todos

El Comité

El pleno se celebrará en Madrid, dando comienzo el día 9 del próximo mes de octubre, a las diez de la mañana.

En previsión de que los Sindicatos de Madrid continúen clausurados en esa fecha, los delegados deben dirigirse a la Redacción del diario confederal "CNT", en donde se les indicará el lugar en que han de celebrarse las sesiones del pleno.

En sobre aparte enviamos los dos números de "Mar y Tierra" que contienen las actas, acuerdos y ponencias del primer congreso constitutivo, para que sirvan de estudio y orientación a los Sindicatos y delegados.

La correspondencia a la dirección siguiente: Manuel Montes, calle de San Francisco, 35, bajo, Vigo.

Alicante

A LA ORGANIZACION OBRERA Y AL PUBLICO EN GENERAL

El día 25 del mes anterior, y valiéndose de la sencillez de una mujer anciana, fueron sustraídos por un desconocido cinco talonarios de recibos de la Federación Local Obrera de esta localidad, dos de ellos sellados en todas sus hojas con el sello de la misma y tres sin sellar. Como quiera que el sustraedor, ya sea policía u otro desprecipitado cualquiera, no puede llevar buenos propósitos al realizar su poco escrupulosa acción, lo ponemos en conocimiento de toda la organización obrera sean del color que fueren las colectividades y del público en general evitando los efectos retroactivos o ulteriores que no sean los simplemente lícitos y justificados.

Para evitar los ulteriores, se han confeccionado nuevos talonarios de la Federación Local con letra diferente, cuyos títulos son: letra Venus, ancha, seminegra y en el resto del escrito letra seminegra con cinco asteriscos debajo del título. Por consiguiente, no se debe pagar ningún recibo de esta Federación Local, aunque vaya avalado con el sello de la misma, si no lleva los caracteres de letra que aquí indicamos.

En cuanto a los efectos retroactivos, hacemos constar que habiéndose puesto en entredicho la conducta y la dignidad de algunos compañeros pertenecientes a la organización afectada a esta Federación Local, antes de la clausura de la Casa del Fuego, la que tendrá que ser examinada cuando las circunstancias lo permitan, damos la voz de alerta, por si esa sustracción tuviera relación con alguna mancha que se intentara realizar contra los referidos compañeros, o contra otros del organismo obrero que fuere.

LA FEDERACION LOCAL

Alicante, 12 agosto 1933.

Onteniente

SE VUELVE A LA RAZON, O SE HACE VOLVER

Por solidarizarse con la huelga general proletaria del día 9 de mayo, fué clausurado gubernativamente el Sindicato Unico de Oficios Varios de Onteniente, negando el permiso a cuantas asambleas intentaban celebrar los trabajadores, por vano capricho de las autoridades tan "amables" de la localidad y de la provincia, que tenían y tienen gran empeño en hacer cumplir a los trabajadores a voluntad de los "amos" y caciques.

Sólo una asamblea general fué permitida para tratar asuntos de organización, en la cual los trabajadores pusieron un voto de confianza en la administrativa para que ésta planteara la huelga general cuando lo creyera factible, en protesta por la clausura del local social.

Durante tres meses, los políticos rastreros se han aprovechado cobardemente de la ocasión difamando y sembrando por todas partes su baba, llegando a desorientarse algunos ramos, que ya sufrían debilidad.

Y en vista de que ya era un abuso descarado el que se practicaba en contra de todos los trabajadores, no permitiéndose reunirse para tratar ningún asunto de los que había necesidad, el día 15 del corriente se presentó un oficio a la autoridad local, en el que se le anunciaba la huelga general para ocho días más tarde, si durante este plazo no se levantaba la clausura al Sindicato.

El amable señor alcalde, que veía perturbadas las fiestas tradicionales de la ciudad, "se enteró" por que el Sindicato fuera abierto. Y convocada por dicha autoridad el mismo 22 del actual, una comisión de la administrativa del Sindicato, se entrevistó con él, manifestando éste que se autorizaba la reapertura del local social bajo su responsabilidad, ya que la orden del gobernador aun no la tenía por escrito.

Y a las once de la mañana, las puertas del Sindicato Unico de Oficios Varios de Onteniente, eran abiertas para los trabajadores, acogidos a la noticia, en menos de quince minutos, con grandes muestras de júbilo en toda la ciudad, o al menos entre los trabajadores, que esperaban ansiosos tal momento. De esta forma se ha vuelto a la razón o se ha echo volver a ella a las autoridades, repudiando una parte de las injusticias que se han cometido contra los trabajadores en esta España trágica.

Se ha temido la ira de un pueblo que ya anteriormente se levantó dos veces para saber triunfar, dando a los caciques dos pruebas de su valor, a pesar de ser una organización joven y peudecer la ciudad del virus contagioso de la religión.

¡Animo, trabajadores de Onteniente! No desmayemos, y a proseguir nuestra obra por la reorganización de nuestro Sindicato Unico. Ahora más que nunca es cuando hace falta nuestra actividad y que cada confederado se convierta en defensor de nuestras filas confederales, aportando cada cual su grano de arena a la obra emprendida, a fin de que éste llegue a ser lo bastante sólida y potente para hacer morder el polvo al caciquismo imperante en esta ciudad trullana.

Ahora más que nunca debemos ser dignos de nuestro glorioso Confederal Nacional del Trabajo. — R. Sánchez Fla.

Palma de Mallorca

UNA NUEVA TRAYECTORIA DE LOS SOCIALISTAS

El día 18 de este mes, el Ramo de la Edificación de esta isla acordó ir a la huelga, para conseguir la semana de 40 horas, y un aumento en los jornales; para ello recabaron la solidaridad de los comunistas que tienen un pequeño sector a base de un Sindicato de Construcción, cuya solidaridad les fué concedida; asimismo los de la U. G. T., aunque a regañadientes, también se comprometieron a secundar el paro; pero el día 23, coaccionados estos elementos por los políticos de Madrid, acordaron continuar la huelga. "Siempre que las bases fueran puestas a disposición de los jurados mixtos."

Damos la noticia escueta, la cual procuraremos ampliar más adelante, según si surge que tramen las cosas de nuestro supongo, que por tratarse de hombres que no obedecen más que al dictado de sus jefes de Madrid, y aquellos tener una guerra así cuartel declarada a la C. N. T. culminará este intento de traición en una realidad, de la cual, quien tocará directamente las consecuencias, serán los trabajadores mallorquines, que una vez más podrán convencerse de la catadura moral de los elementos gubernamentales de la Unión General de Trabajadores. — Corresponsal.

Martes, 29 agosto 1933

Gaceta

El Cent de Badajoz y amantes ferrencia q dia 30, a el compa arrollará pansemien ¡Amante fáltis!

Her Trenc

los mágicos la curación son los de traba si ti gna clas todo, amol Heberes, maric. En debía sus anucios, q m era p siempre de coisamto, que m SA TORRE nunca jam maravillo em y cur pamosa, d em. Traba, con m dan, son y debe tener algún con braguesa gna 2

13, Calle U

CASA

Confederación Nacional del Trabajo

Orientación

lu

Ya se i interesan título ha Floral c Editorial escuela r rrasa.

"Hacia río. — C narias", gientes: régimen mo libert lucionario revolución ligro exti revolución

Es un dad que grn milit Númer A partir ce el 25.

Los pe han de y su impor tos de fr anarra mismos paña.

Dado l se destin servirá n tición no pago ad

Todos Maria O rras, 6 (Hospita

RECHAZ TES LA

Sindi de Al

A LOS SAN

Compe Panador tación, c contra, y San Adr tabelleció, na, po compaño ber lasu Confede sión es hombre.

Atenr dicha p de Pueb actualm calle de Boico hador

Beloo Somádo Unio de ción de de Pan

Nota. Anunciab des de qua.

Gacetas ASAMBLEAS Y REUNIONES DIVERSAS

El día 31 de este mes, a las nueve de la noche, el Grupo de Esperanto "Junco", celebrará en su local social, calle de Valencia, núm. 385, pral., un festival con motivo de la inauguración de los cursos de Esperanto que se han dado en dicha entidad. Al mismo tiempo el presidente del Grupo dará una conferencia sobre el tema: "El seguro de transportes", se invita a todas las entidades afeas, a dicho acto.

Mecánicos! Jabón FÉRIX
"El Centro de Cultura Social", de Badalona, invita a los socios y amantes de la cultura, a la conferencia que dará el miércoles, día 30, a las nueve de la noche, el compañero José Conesa. Desarrollará el tema: "Cerebro y pensamiento".
"Amantes de la cultura, no faltéis!"

Herniados

Trencals! Tened siempre los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias con los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase. No molestas ni hacen daño, amoldándose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mera propaganda, desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocaros, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existirá, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, resaca y curan siempre con facilidad y rapidez, donde otros muchos fracasan. Tratados desde de constantes días, con miles de curaciones logradas, con una garantía verídica que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar bragues ni vendas de clase alguna sin antes ver esta casa.

CASA TORRENT

«Hacia el Comunismo Libertario»
Orientaciones revolucionarias

Ya se ha puesto a la venta el interesante folleto que con este título ha escrito el compañero Floreal Ocaña, editado por la Editorial "Luz", a beneficio de la escuela racionalista de La Torrassa.

"Hacia el Comunismo Libertario. — Orientaciones revolucionarias", trata las materias siguientes: "Nada de dudas", "Del régimen autoritario al Comunismo Libertario", "Capacidad revolucionaria del proletariado", "La revolución no debe temer al peligro extranjero", "Defensa de la revolución", "El trabajo libre".
Es un folleto de gran actualidad que ningún trabajador, ningún militante debe dejar de leer. Número suelto, 25 céntimos. A partir de 25 ejemplares se hace el 25 por 100 de descuento.
Los pedidos para el extranjero han de hacerse acompañados de su importe íntegro, por los gastos de franqueo y certificado que acarrea. Para Suramérica, los mismos precios que para España.
Dado los fines culturales a que se destinan los beneficios, no se servirá ningún paquete cuya petición no vaya acompañada del pago adelantado o a reembolso.
Todos los pedidos y otros a: María Ocaña, Ronda de La Torrassa, 60, 1.º 2.º La Torrassa (Hospital), Barcelona.

TRABAJADORES! RECHAZAD EN TODAS PARTES LA CERVEZA "DAMM"

Sindicato del Ramo de Alimentación de Badalona

A LOS TRABAJADORES DE SAN ADRIAN Y PUEBLO NUEVO

Compañeros: La Sección de Panaderos del Ramo de Alimentación, os pide solidaridad moral contra el patrono panadero de San Adrián, Mariano García, establecido en la calle de Barcelona, por haber despedido a un compañero injustamente y haber insultado a nuestra querida Confederación con palabras que sólo es capaz de pronunciar un hombre sin cultura.

Ateneos de comprar pan en dicha panadería y en las tiendas de Pueblo Nuevo que lo lleve un carruaje con la dirección de la calle de Barcelona.

Boicot al enemigo de los trabajadores.

Boicot a los reaccionarios del Somatén. — Por el Sindicato Unico del Ramo de Alimentación de Badalona. El Comité de Panaderos.

Nota. — Mañana insistiremos, descubriendo algunos manejos sucios de este reaccionario burgués.

PARA HOY

ALIMENTACION

Asamblea general, en el Centro Tarragoní, a las seis y media de la tarde. Orden del día:
1.º Lectura del acta anterior.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Lectura del estado de cuentas.
4.º Dimisión e informe del Comité.
5.º Nombramiento de nuevo Comité y delegados al Comité Pro Presos y Federación Local.
6.º Asunto Gastronómico.
7.º Nombramiento de director de SOLIDARIDAD OBRERA.
8.º Asuntos generales.

CONSTRUCCION

Se ruega a todos los delegados de obras, fábricas y talleres; a los componentes de las Comisiones técnicas y de barriadas, pasen a las seis de la tarde, por Mercaderes, para informarse de un asunto importante.

El compañero Severino Campos, pasará hoy sin falta, a las seis de la tarde, por Mercaderes.

METALURGIA

Sección Caldereros en Cobre. — La Junta de la Sección, convoca a sus militantes, para tratar un asunto de sumo interés, a las nueve de la noche.

Barriada de San Andrés. — Los militantes, pasarán por el Sindicato, a las seis y media, para un asunto de interés.

Sección Troiladores y Punteros. — Se notifica a los compañeros y compañeras que fueron nombrados para la ponencia, en nuestra asamblea, pasen hoy de seis a siete por nuestro local social, Ancha, 3, para tener un cambio de impresiones.

Barriada de La Torrassa. — Magna asamblea, a las nueve y media de la noche, en el cine Romero. Orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la asamblea anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Nombramiento de cargos a la Comisión de barriada y ratificación o rectificación de los demás cargos.
- 4.º Nombramiento de una Comisión técnica de la Sección de Ladrilleros.
- 5.º Manera de reorganizar a los parados, nombramiento de una Comisión y, que actitud de...

de tomar el Sindicato de Hospitalet con los compañeros parados?

6.º Asuntos generales

SERVICIOS PUBLICOS

Se convoca a la Junta, Comisiones técnicas y delegados de Secciones, a las seis y media de la tarde en nuestro local social, para tratar de un asunto de gran interés.

ATENEOS CULTURAL NACIONALISTA DE LA TORRASA

Asamblea general a las nueve y media de la noche, en el local de los Sindicatos de la C. N. T., de esta barriada, calle de Progreso.

ESPECTACULOS PUBLICOS

Se convoca con carácter urgente a los compañeros que componen las Juntas técnicas y central del Ramo, delegados de locales y militantes todos, para que pasen por el Sindicato, a las once de la mañana, para enterarse de un asunto de organización, ya resuelto, que a todos los afecta.

CENTRO CULTURAL DEL GUINARDO

Asamblea en el local de la escuela Pinar del Río, 9, bajos.

CONSTRUCCION DE BADALONA

Asamblea general ordinaria, a las nueve de la noche, de primera y segunda convocatoria, en nuestro local social, Conquista, núm. 57 y 59. Orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Nombramiento de director de SOLIDARIDAD OBRERA.
- 3.º Lectura de las actas del pleno de la Construcción de España celebrado en Madrid.
- 4.º Ante las mejoras conquistadas por los compañeros de Barcelona, aptitud a adoptar por el Sindicato de Badalona.
- 5.º Asuntos generales.

PARA MAÑANA

MERCANTIL

Los militantes, pasarán por el local social, a las diez de la noche.

METALURGIA

Sección de Troiladores. — El compañero Antonio Ruiz, pasará por el local social, Ancha, 3, a las siete de la tarde, para comunicar un asunto de interés.

en Guardia civil, en guardias de Asalto y en enchufes, miles de millones, pero que olvida que en España mueren víctimas de la peste blanca más de diez mil personas cada año.

Imposible para las organizaciones obreras emprender una lucha seria contra un mal tan terrible. La ayuda insuficiente que pudimos prestar a algunos enfermos, sería completamente ineficaz. El Estado y la burguesía, sobre todo en España, no hará nada tampoco. Ambas instituciones necesitan de la miseria para subsistir. Sin la miseria el Estado no podría tener sus esbirros, y la burguesía sus esclavos a quienes explotar.

El problema de la tuberculosis debe ser mirado con interés por nosotros. Ninguna injusticia es tan palpable como el abandono por el Estado de millones de seres humanos. Seguramente que el Estado, que gasta sumas cuantiosas en proteger a la burguesía cuando lo necesita, si apareciese alguna enfermedad en los caballos o en cualquier otro animal cuya muerte pudiera reportar perjuicios a la burguesía, no repararía en millones; pero tratándose de una enfermedad del proletariado, el Estado empleará mejor sus millones en guardias de Asalto.

Sería fantástico el conflicto que se produciría si los médicos, en vez de hacernos cómplices de las injusticias sociales, ocultando a los enfermos su enfermedad y el trágico final que les espera, solamente por el tremendo delito de carecer de dinero, les dijésemos la verdad. Hasta los más cobardes, hasta los más incultos, se darían cuenta de que no existe derecho a una injusticia tan atroz, y a lo mejor, en vez de morir lentamente, cobardemente, sin hacer nada para defenderse quizás, quisieran morir bajo el plomo, en las calles.

La lucha contra la tuberculosis no puede ser otra que la lucha contra el Estado y la burguesía.

Dr. Fantasma.

PARA un buen traje y pantalón a precio verdaderamente de ganga
Almacenes París
Calle San Pablo, 47

ACTOS EN LA REGION

DIA 31
En San Andrés, a las nueve y media de la noche, conferencia a cargo del camarada Cusad. Tema: "Tecnicismo en la metalurgia".
En el local de la Asociación Cultural.

DIA 3 SEPTIEMBRE
En Tremp, conferencia a cargo del camarada Bruno Lladó. Tema: "Posición de la C. N. T. en el momento actual".
En Gironella, Conferencia a cargo del compañero J. R. Magriñá. Tema: "Orientaciones confederales a la juventud".

¡OBREROS!

Trajes desde 15 pesetas
Pantalones desde 5 ptas.
ALMACENES MONUMENTAL
Calle San Pablo, 93
Quinto Cine Monumental
A los lectores de este periódico el 5 por 100 de descuento

Sindicato Unico de Productos Químicos

Se comunica a todos los delegados, Comités y afiliados, que habiendo sido levantada la clausura que pesaba sobre este Sindicato, pueden pasar, para resolver los asuntos que atañen a este Sindicato, por nuestro local social, Unión, 15, 1.º.—La Junta.

SECCION PROPAGANDA Y CULTURA

Habiendo sido levantada la clausura de este Sindicato, rogamos a todos los que tengan libros pertenecientes a la biblioteca de este Sindicato, se sirvan devolver a la misma dichos libros, para no entorpecer la buena marcha de esta Sección. — El Bibliotecario.

Apertura del Sindicato de Moncada

Nos comunciamos de aquella localidad, que ayer, fué levantada la clausura del Sindicato, que desde hacía tanto tiempo estaba cerrado sin motivo justificado.

Ya es hora de que el gobernador se de cuenta de que antes de dejar su puesto es conveniente que haga algo en justicia, y a este respecto nos permitimos preguntarle:

¿Cuándo quedará normalizada la vida del resto de los Sindicatos de la provincia, como el de Gavá por ejemplo, que continúa cerrado contra toda razón y derecho?

Habiendo trasladado la "Mutualidad Cultural" de Tarrasa, su domicilio social a otro lugar, ponemos en conocimiento de los afiliados...

REDACCION
BARCELONA, SEPTIEMBRE

neas y entidades culturales, que pueden dirigir toda su correspondencia a la dirección que sigue: "Mutualidad Cultural", calle San Genís, 15, Tarrasa.

Se ruega al compañero Miguel Escorihuela, pase hoy, por el bar "Lyon", a las nueve de la noche, para un asunto de gran interés.

Se avisa a todos los componentes de la Compañía del "Teatro Social" de la barriada de San Andrés, que para un asunto de interés, pasen hoy, día 29, a las nueve de la noche, por el local que ensayamos nuestras obras.

Los afiliados al grupo "Humanitarios", acudirán el miércoles, día 30, sin falta, por el lugar de la última vez, a las nueve de la noche, para comunicarnos asuntos de gran importancia.

Se convoca al compañero de la Comisión de Fomento de Medialurgia, José Ripoll, pase lo más urgente posible por el local social, Ancha, 3, para un asunto de interés.

Rogamos al camarada J. Riquier Paláu, de Salt, nos conteste al grupo "Cultural" de San Juan las Fontes, si ha recibido la carta que le mandamos el día 15 del corriente, pues aún no tenemos contestación. — Juan Fábrega.

Trajes confección desde 20 p.
Pantalones » » 5 p.
SOLO EN LA SASTRERIA
PAY-PAY Calle San Pablo, 118
(cerca al Paralelo)
CONFECCION ENSEBRADA
Descuento del cinco por ciento a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA

Actos en la región

DIA 31
En San Andrés, a las nueve y media de la noche, conferencia a cargo del camarada Cusad. Tema: "Tecnicismo en la metalurgia".
En el local de la Asociación Cultural.

DIA 3 SEPTIEMBRE
En Tremp, conferencia a cargo del camarada Bruno Lladó. Tema: "Posición de la C. N. T. en el momento actual".
En Gironella, Conferencia a cargo del compañero J. R. Magriñá. Tema: "Orientaciones confederales a la juventud".

¡OBREROS!

Trajes desde 15 pesetas
Pantalones desde 5 ptas.
ALMACENES MONUMENTAL
Calle San Pablo, 93
Quinto Cine Monumental
A los lectores de este periódico el 5 por 100 de descuento

Sindicato Unico de Productos Químicos

Se comunica a todos los delegados, Comités y afiliados, que habiendo sido levantada la clausura que pesaba sobre este Sindicato, pueden pasar, para resolver los asuntos que atañen a este Sindicato, por nuestro local social, Unión, 15, 1.º.—La Junta.

SECCION PROPAGANDA Y CULTURA

Habiendo sido levantada la clausura de este Sindicato, rogamos a todos los que tengan libros pertenecientes a la biblioteca de este Sindicato, se sirvan devolver a la misma dichos libros, para no entorpecer la buena marcha de esta Sección. — El Bibliotecario.

Apertura del Sindicato de Moncada

Nos comunciamos de aquella localidad, que ayer, fué levantada la clausura del Sindicato, que desde hacía tanto tiempo estaba cerrado sin motivo justificado.

Ya es hora de que el gobernador se de cuenta de que antes de dejar su puesto es conveniente que haga algo en justicia, y a este respecto nos permitimos preguntarle:

¿Cuándo quedará normalizada la vida del resto de los Sindicatos de la provincia, como el de Gavá por ejemplo, que continúa cerrado contra toda razón y derecho?

Habiendo trasladado la "Mutualidad Cultural" de Tarrasa, su domicilio social a otro lugar, ponemos en conocimiento de los afiliados...

REDACCION
BARCELONA, SEPTIEMBRE

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades

Compañía de LOUIS CALVO
Hoy, tarde. Butacas a tres pesetas.
LA DOLORESA, con la reaparición del divo tenor Antonio Miras; actos primero y segundo de DOÑA FRANCISQUITA, por el divo Emilio Vendrell. C. Raga. G. Alcaraz. Llanos. Elanes y Barajas. Noche: LA VIEJEZITA, UNA MORENA Y UNA RUBIA Y GIGANTES Y CABRUDOS

PRINCIPAL PALACE

Teléfono 1188
COMPANIA DE REVISTAS
titular del Teatro Maravillas de Madrid. H. Q. Y. tarde, a las cinco y cuarto, colocal matinee con la revista de gran éxito en dos actos LAS MUJERES BONITAS. Noche, a las diez y cuarto, éxito delirante de la fantasía lírica en un prólogo y nueve cuadros, de Paso y el maestro Alonso LOS JARDINES DEL PECADO, triunfo personal de Perilla Greco, Amparito Tobarer, Salvador Vildagayn y Paco Gallego. Frecios populares. Tarde, butacas a dos pesetas. Noche, butacas a tres pesetas. M A R A N A. tarde, LAS MUJERES BONITAS. Noche: LOS JARDINES DEL PECADO

CINE RAMBLAS

Rambles del Centro, números 32 y 34
Sesión continua desde las cuatro
REVISTA, sonora: TODO SE VA, cómica. SONOR: PAPA FIERVAS LARGAS, superproducción sonora, por WARNER BAXTER; CONOCES A TU MUJER?, en español, por RAFAEL RIVELLER y CARMEN LARRABEITI

CINE MARINA

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY
CINOPOLIS, hablada en español; EL SECRETARIO DE MADAME, sonora; EL ROBO DEL DIAMANTE y LA BORRACHERA DE PERIQUITO

MARICEL-PARK

Funciona todos los días tarde y noche. Entradas cincuenta céntimos. Funicular y entrada una peseta

El conflicto de la Fábrica Española de azul Ultramar (casa Nubiola)

Hemos dicho en alguna ocasión que, a pesar de los pistoleros de la F. O. C., y de las maquinaciones de Jaime Raventós y Vicente Rocasalba, Nubiola, no normalizaría la producción. Desde el día en que Ricardo Nubiola provocó este conflicto original, han transcurrido ocho meses y en tan largo período de tiempo, no han podido triunfar en sus propósitos estos enemigos declarados de los trabajadores y los traidores que han vendido a sus compañeros por un miserable mendrugo de pan.

Sabemos que de un pueblo muy cercano a Barcelona, hace muy pocos días, debido a su péñima calidad, le fueron devueltos a Nubiola diez barriles de azul. Sabemos también que estos casos se repiten con mucha frecuencia. Sabemos que, la pasada semana, Ricardo Nubiola, o uno de sus hermanos, se quejaba ante un cliente y decía textualmente: "Se nos han metido en la fábrica unos sujetos que, al mismo tiempo que nos deshoaran, nos arruinan."

Nosotros habríamos solucionado el conflicto hace ya tiempo, pero no se nos deja. Estos "sujetos" son: Jaime Raventós y los pistoleros. La moralidad de este amigo de Martínez Anido es de sobra conocida. Por ello fué despedido de la casa Girona. Este es el que aconseja a los pistoleros reclutados por él que no trabajen demasiado, pues Nubiola es rico. Hace muy pocos días sostuvo una violenta discusión con el pistolero Juan Martínez (a) "Rábano", y, cosa natural, entre ellos, salieron a relucir las armas.

Ya ven todos los compañeros cuál es la situación de la casa Nubiola.

Con poco que intensifiquemos el boicot, venceremos a esta canalla.

¡Boicot a la fábrica Española de Azul Ultramar! ¡Boicot al azul de casa Nubiola!

Clarín.

LLAMARADAS DE ODIOS

Al calor sofocante de estos días insoportables de estío se ha unido el calor vivo de los cortijos incendiados de la provincia de Cádiz. En pocos días han ardo 50 fincas, sin que nadie pueda saber el motivo de los incendios, si son intencionados o casuales.

Este campesino gaditano, curtido el rostro por el aire y el polvo de los campos, tostado por el sol, que cae como plomo derretido sobre las vegas andaluzas, ha visto elevarse las llamas de un incendio extraño llamando el azul de los horizontes lejanos, extendiéndose el fuego por las llanuras cultivadas, brincando por los barrancos abruptos, subiendo por las colinas empinadas; arrasándolo todo, hierbas, arbustos, coeschas, árboles, chozas y fincas. Sólo en el término de Medina Sidonia se han visto catorce incendios a la vez, alumbrando las llamas el lugar sombrío, tético y silencioso donde un día se elevó la choza de "Belledos", destruida por las llamas de otro incendio criminal.

Hasta Casas Viejas llega la lengua de fuego que devorata los campos, arrasa las coeschas y pone un signo de odio en los cortijos gaditanos.

Estos incendios pueden ser casuales y pueden ser provocados por una mano misteriosa. ¿No?

¡Los incendios son casuales, muy caprichoso es el destino, que convierte la provincia de Cádiz en una especie de inferno terreno! ¡Habría llegado la hora del fuego? ¡Quién sabe si el incendio que se inicia en algunas comarcas gaditanas se ha producido al removerse las cenizas de la choza de "Belledos", de donde surgen las llamaradas de un odio santo, justiciero, que amenaza arrasar las coeschas de los campos andaluzes!

¡Los vientos que soplan, sopranos por Asía y Mongolia, nos traen estas tempestades!

Habiéndose agotado la PRIMERA EDICIÓN del libro
La C.N.T., «Los Treinta» y la F.A.I.

rúgase a los que deseen adquirir esta obra interesante, la soliciten sin pérdida de tiempo a fin de regularizar la nueva tirada. 200 páginas, 1'50 pesetas con el 25 por 100 de descuento a partir de diez ejemplares
Pedidos a GRÁFICOS ALFA, Bruch, 71.-BARCELONA

FOLLETO SANITARIO

Lucha antituberculosa

Mecanismo del contagio tuberculoso

En mi anterior artículo recalaba la importancia del reposo en el tratamiento de la tuberculosis. Hablaba también de la necesidad del aire y del sol, recomendando a los enfermos la alimentación sana y nutritiva y vivir en plena naturaleza. Tanto por el precio exagerado de los medicamentos, como por el gasto que representa vivir una persona en estas condiciones, decía que la curación de la tuberculosis en los proletarios era una utopía casi tan grande como confiar en el premio mayor de la lotería. La tuberculosis es una enfermedad curable, pero sólo en los parásitos, en los bursucos adinerados.

Tanto es así, que el paternal Estado considera las medicinas como artículo de lujo y no como artículos de primera necesidad, gravándolas con impuestos extraordinarios y timbres que hacen de un medicamento cualquiera, cuyo valor real es unos céntimos, un artículo carísimo fuera del alcance de los obreros y aun de la clase media.

Citando la tuberculosis, decía que lo que valía una peseta se hacía pagar cincuenta o sesenta mil pesetas. Por un gramo de sulfato de oro se hace pagar hasta cien duros, y por un poco de fosfato tricalcico, que vale unos céntimos, todo lo más dos o tres reales kilo, se cobra, con nombres más o menos rimbombantes, docientos o trescientos pesetas por kilo.

¿Cómo se producen la tuberculosis? Muchas son las teorías del contagio y propagación de esta enfermedad. Casi todas las teorías coinciden en creer que la infección tuberculosa se produce en la infancia y que permanece

en estado de latencia hasta que el organismo, arruinado por el exceso de trabajo, la mala alimentación y un vivir antihigiénico, permite a los bacilos tuberculosos adquirir la virulencia necesaria para que sobrevenga la tisis.

Las mutaciones del bacilo de Koch, estudiadas por la escuela catalana de medicina, sobre todo por Ferrán y Ravellat Pla, demuestran que el bacilo de Koch es una forma de resistencia del microbio de la tuberculosis. El contagio se produce casi siempre por la forma de ataque, no de bacilo, sino de coco, que describe Ravellat Pla. Quizás también el bacilo alfa, de Ferrán, es una modalidad de ataque del microbio de la tuberculosis; quizás existen también otras modalidades del microbio de la tisis, cuyo polimorfismo es enorme; pero lo que parece indudable es que el contagio es muchísimo más antiguo que la aparición de la enfermedad y que en un principio la enfermedad es de fácilísima curación.

La fórmula matemática de la tuberculosis es la siguiente: alimentación insuficiente, vida antihigiénica, exceso de trabajo; igual: tuberculosis.

El contagio en la infancia y la herencia son de un valor relativo. La naturaleza se defiende hasta límites inconcebibles, siempre que se la ayude con toda la eficacia necesaria. En Francia, el establecimiento de granjas donde los niños se desarrollan en un ambiente sano, ha disminuido enormemente la tisis.

Nosotros no podemos esperar nada de nuestro paternal Estado, que gasta en guerra, en Policía,

Cine Goyay Barcelona

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY
EL TRIO FANTASTICO, por el célebre LON CHANEY; DICK GUARDIA BARBERA, por RAMÓN MONTAÑO; EL AGUADO, por LUIS GARRÉS y GENOVIVE TONDI; EL TICIARIO SONORO

Salones CINEAS

CAPITOL
SANGRE JOVEN y EL CABALLERO DE L'ANOCHE, en español, por José Mojtas

CATALUNA
TODO O NADA y L'OPERA DE QUAT SOUS, por Florette

FATHE PALACE
CRUEL DESENGANO Y LOS HIJOS DE LOS "GANSTERS"

EXCELSIOR
LA ESTATUA VENGADORA y OBREROS RESPONSABLES DE GUERRA, por Jack Holt

MIRIA
LA ROAD DE AMAR y LA ESCUADRILLA DESHECHA, por Richard Dix

GRAN TEATRO CONDAL
AVE DEL PARAIISO, INDISCRETA y LA ESCUADRILLA DESHECHA MONUMENTAL
CONDUCTA DESORDENADA, RAJO EL CASCO DE CUERO y MARIDO Y MUJER, en español

ROYAL
TRES RUBIAS, CONDUCTA DESORDENADA y MARIDO Y MUJER, en español

Frontón Novedades

CANCHA AL AIRE LIBRE. Hoy, tarde, a las cuatro: REGALDES I y GAMBENIA contra GARBIEL II y VICENTE I. Noche, a las diez y cuarto: ARBUTI y CAZALIS II contra RECALDE II, DESABRE y URRESTARAU. Detalles por carteles

CLINICA
VIAS URINARIAS, VENEREO, FIEB. SEPTIC., FURUNCIONES, GONORREA (gota serena)
Curación perfecta y segura
Impotencia, Espermatorrea
URINOS, IN. ENFLA. Vialta de Ibal y de S a 2 ptas. Festivo: de 19 a

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, en una... Ptas. 700
Prestado, Irún... 1.700
América, Portugal y Filipinas... 3.000
Los demás países, Irún... 1.000
Número sueltos: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION
Consejo Cliente, 41, N.º 10.
Teléfono número 21177
ADMINISTRACION Y TALLERES
Consejo Cliente, 241, Bajos
Teléfono número 22672

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, martes, 29 agosto 1933

NUMERO 736

Estampas callejeras

EL PALACIO DE LA INJUSTICIA

Está en el Salón de Galdá y García Hernández. Es un edificio grande y gris, de muchas ventanas, que parecen otros tantos ojos abiertos sobre el mundo exterior. Desde fuera se oye el rumor de las máquinas, teclando y amañando papeles y más procesos.

Dentro... ¡Qué mundo heterogéneo, chillón, pintoresco, chulo y desahogado! Por las amplias galerías pululan todos los que de la injusticia viven. Tipos de cara de ratón, con lentes colgando sobre narices sinuosas; hombres de traje, con lentes colgando sobre narices sinuosas yendo tras de los curules, que viven del chanchullo y del enredo, que van de un lado para otro, acompañados de misteriosos clientes. Son las alcobetas de la injusticia. Entran y salen de los juzgados sin que nadie les diga una palabra; murmuran frases cabalísticas a los oídos de los escribanos.

Afuera, sentado o en pie, alrededor de los bancos que pertenecen a cada secretario, espera otro mundo: el de la delincuencia pobre o el de los mil reclamantes, pobres también, ante injusticias con ellos cometidas. A veces estamos igualmente nosotros, que debemos responder de los mil procesos que la consabida injusticia acumula sobre nuestras espaldas.

El enorme palacio gris, por la noche, parece un caserón de sombras. En los armarios duermen los legajos polvorientos. En cada uno descansan centenares de folios... y vinculados a estos folios, ¡cuántas lágrimas, cuántos dolores, cuántas ocultas tristezas, cuántas enormes consumaciones de legajos delictivos!

Visto por fuera, el Palacio de la Injusticia es una mole imponente y siniestra. Visto por dentro, un patio de Monipodio grotesco. Hasta los tipos pertenecen a esa fauna de lo ridículo.

Asombra ver de qué manera están representadas casi todas las aces en estos semblantes. Desde la lechuga de inmóviles ojos y redondo semblante, hasta el ágila de corva nariz y ojos castañetes.

Los jueces pasan fugitivamente por estas salas. Son caballeros de atlético porte, de bien ramadas caras, con tipo parecido al de esos burgueses descritos por Anatole France. Resultan los más inofensivos, en este mundo proceloso y extraño. Apenas si llegan los procesos hasta ellos. Son los escribanos, los secretarios, los que lo resuelven todo. Los jueces se dan un paseito diario por sus Juzgados respectivos. Están tras sus mesas, leyendo papeles, una horita u horita y media. Después se marchan y no vuelven a aparecer hasta el día siguiente.

Por dentro, la injusticia resulta una cosa banal y ligera, sin carácter agresivo, mejor cómica que siniestra... Sólo cuando se sale del Palacio de la Injusticia y se entra en la cárcel, entonces los leguleyos sinuosos, que se deslican como ratones, los legajos polvorientos, las salas de Pasos Perdidos y las galerías abarrotadas por el sol y llenas de mocos, adquieren configuración sombría.

Pensamos entonces que de los folios de papel amarillento pueden salir la cárcel, el presidio, la muerte quiet; que son todos estos hombrillos y estos caballeros atléticos y este palacio grotesco por dentro, imponente y misterioso por fuera, los que tienen en sus manos los hilos secretos de nuestro destino.

Y pensamos también en lo que es esta injusticia, alojada en el caserón de grises paredes, matróna encargada de velar por los usos y costumbres, derechos y privilegios de los poderosos contra los humildes; de los que poseen el látigo del mono de aquel cuento ruso, en la gran fábula diaria de la vida que vivimos.

El Peregrino Curioso.

Todos los trabajos insertados en nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA tienen un valor importantísimo, y es necesario que todos los trabajadores se comprometan de ellos, pero hay una sección en nuestro diario que precisa que todos los obreros lo lean diariamente. Nos referimos a las dos columnas que encabezan ASAMBLEAS, una y AVISOS Y COMUNICADOS, otra. En AVISOS Y COMUNICADOS se insertan los cambios de domicilio de todos los organismos confederales, como asimismo, los pedidos de direcciones y citaciones a comités.

EL ANALFABETISMO ESPAÑOL EN MATERIA PENAL

Una visita a la Cárcel Modelo.—Habla el director.—El pésimo rancho y el racionado que ordena «La Gaceta».—El negocio del Economato Central.—Seiscientas celdas y mil reclusos.—Los departamentos de aglomeración.—La enfermería.—El régimen de los presos sociales.—Los locutorios. Lo que nos dice un preso social.—El recluso tiene la misma retribución de hace quince años.—El analfabetismo español en materia penal

UNA VISITA A LA CÁRCEL MODELO

Una cárcel modelo cualquiera es un manantial de información. Allí se alberga a los que, según los Evangelios de la burguesía, han delinquido. Y a los que, sin «delinquir», por el sólo hecho de tener una mollera en funciones, se les aprisiona, sobre todo si ostentan el apelativo de «anarquista» en la frente.

No vamos a pretender nosotros en esta información explicar a los lectores qué es la cárcel y cuál es la función que desempeña en la vida social. Sería tanto como intentar descubrir las Américas.

Vamos, sí, a explicar ciertas cosas internas que existen en detrimento de los compañeros nuestros allí encerrados y de todos a quienes la «justicia» ha invitado a «regenerarse».

Nos habían hablado de que el director de la Modelo barcelonesa era una persona sensata y consciente. Con él nos pusimos al habla, pidiéndole datos sobre la cuestión penal en Barcelona. Y nos habló de este modo:

EL PÉSIMO «RACIONADO» Y LA «GACETA»

—Con mucho gusto—comienza diciendo—me presto a contestar cuanto usted me pregunte. SOLIDARIDAD OBRERA, para mí, es un periódico que debe informar a sus lectores sobre todos los aspectos, desollando, especialmente, el que nos ocupa en este instante, por ser los anarquistas, debido al actual estado de cosas, los «clientes» más asiduos a esta clase de establecimientos.

—Aquí, lo peor de todo es el rancho, que yo reconozco es una cosa pésima. Pero hay que tener en cuenta que una caldera para mil individuos desbarata las buenas cualidades de condimentación que se emplean. Con una peseta cincuenta céntimos no se pueden hacer milagros. Lo interesante es que al recluso se le aumentase su haber.

—En diciembre de 1933 apareció en la «Gaceta» un decreto creando el Economato central. De ahí proviene todo el desbarajuste que en cuestión alimenticia existe en los establecimientos penitenciarios. Desde Madrid se legisla muy bien; en la «Gaceta» es todo muy fácil. En este Economato se ha centralizado todo. Centralización que ha dado lugar a muchos incidentes y muy desagradables. De Madrid nos envían todos los viveres, buenos o malos, y luego nosotros tenemos que darles salida. Hemos devuelto gran cantidad de partidas de géneros alimenticios por hallarse en malas condiciones, pues yo no me prestaré nunca a dar una alimentación nociva a los reclusos a sabiendas de lo que hago. Nosotros cumplimos lo que dice el referido decreto de diciembre de 1933, estableciendo un «racionado» de acuerdo con él.

—En Madrid, en cambio, después de ser el lugar desde donde se legisla y proyecta todo, nada de ello se ha llevado a la práctica, según tengo entendido; sigue el mismo «racionado» que antiguamente.

LO QUE ES EL ECONOMATO CENTRAL

Aquí no habla el director de la cárcel, sino el repórter: En el Paseo del Canal, 4, en Madrid, construyó hace algunos meses la Panificadora Popular Madrileña unos grandes locales que fueron destinados a Economato Central del Cuerpo de Prisiones. Se llevó a sus oficinas a unos cuantos oficiales favorecidos, a los que se asignó, además de sus sueldos respectivos, una gratificación de cien pesetas mensuales. Esto, ya por sí, constituyó una inmoralidad que se tradujo en perjuicio económico de los reclusos. Pero la inmoralidad más

grande fué la de que el entonces director general de Prisiones, señor Sol, no se dió manos en «enchufar» allí a un hermano suyo ajeno por completo al Cuerpo, quien fué nombrado de la noche a la mañana jefe de almacén del referido Economato. Por el cargo pueden suponerse los lectores el sueldo con que sería obsequiado el «hermanito».

El objeto de tal Economato, que era comprar en condiciones económicas para mejorar considerablemente la alimentación de los reclusos, no dió resultados. A pesar de cuanto digan los «carceleros» que se hallan en los puestos de gobierno, las condiciones alimenticias no mejoran.

El tal Economato sirve para cosas internas que existen en detrimento de los compañeros nuestros allí encerrados y de todos a quienes la «justicia» ha invitado a «regenerarse».

Los presos de la cárcel de Barcelona están inquietos por el rancho pésimo que se les suministra. A esto nos dice el director del establecimiento que él por su parte hace cuanto le es posible por mejorarlo, pero que todo depende de los viveres que le envían del Economato Central. Las condiciones en que éstos le llegan no pueden ser peores y la

Una carta de Malatesta sobre las cosas de Italia y de España

«Roma, 7 de marzo de 1932.

Querido amigo. Recibo con retraso más que reglamentario (esto parece un privilegio tuyo) tu carta del 17 de enero, y es con placer verdadero que vuelvo a ver tu letra.

—¿Cuántas cosas quisiera decirte, y cuántas preguntarte!

Aquí se va de mal en peor. Figúrate que casi todos los que vuelven de la deportación por haber cumplido el tiempo determinado, después de pocos días son detenidos nuevamente y enviados a las islas otra vez por un nuevo período. Algunos ni tan siquiera son puestos en libertad por unos días de la deportación a la cárcel y de la cárcel a la deportación.

Yo estoy más que nunca aislado. Con gran dificultad puedo raramente ver algún compañero. Lo poco, muy poco, que sé lo aprendo de algún recorte de periódico que llega a mis manos yo no sé cómo, y por la correspondencia epistolar, la cual, como tu sabes, es severamente vigilada y controlada. Se da el caso frecuente de que muchas veces sé lo que pasa en América y en Australia e ignoro lo que sucede a un kilómetro de la casa que habito.

He estado dos meses sin saber nada de España. Solamente desde hace pocos días recibo algunos periódicos de la Península Ibérica y voy enterándome de lo que ha sucedido en estos últimos tiempos. ¡Qué lástima! ¡Qué situación más preciosa se ha gastado! Pero creo que se puede esperar aún.

Estoy tan mal enterado que no me atrevo a expresar una opinión clara sobre la conducta de los camaradas de lengua castellana: ellos están en el terreno y ellos pueden ver lo que es posible y lo que es imposible, ellos tienen la responsabilidad moral y material, y por tanto toca a ellos decidir. No obstante, me parece poder decir que los anarquistas y los sindicalistas españoles no supieron aprovechar la ocasión que les ofrecía la revolución del 14 de abril, con el correspondiente entusiasmo popular. Según mi punto de vista, fué error muy grave el de empujar nuevamente con las huelgas limitadas a mejoras económicas, como las que se declaran en tiempos... quietos, ya que era el tiempo apropiado para la lucha política; no ya en el sentido en que generalmente los camaradas españoles toman la palabra: política; pero sí en el sentido de lucha contra el poder político. Era necesario armarse, exigir la inmediata disolución de la Guardia Civil y de los demás cuerpos de policía, obligar los patronos (si es que de momento no era posible suprimirlos) a dar trabajo a todos los parados, etc. De todas maneras desertar de las urnas y quedar en posición de abierta hostilidad contra el Gobierno de Madrid y contra la Generalidad de Cataluña. ¡Y cuán bello habría sido, por lo menos como acto simbólico, la destrucción del castillo de Montjuich!

Por fin he podido ver el artículo de Nettlau, del cual me habían hablado Virginia D'Andrea y otros, y también la cohesión de M. Sartin, que

clase de los alimentos es siempre la más ínfima. Los presos protestan; y él se ve impotente, porque es la Dirección general quien ha de resolver, y mientras se hace o no, los alimentos han sido consumidos bien o mal, que es lo que desean los del famoso Economato, de Madrid.

SUPERPOBLACION PENAL

—¿...? La prisión celular que regente reúne muy malas condiciones de conservación. Además, en ella no tienen ninguna comodidad el preso. Con decirle que existen sólo seiscientas celdas y tenemos unos mil reclusos, está dicho todo. Y no es que haya dos o tres en cada celda, que no hay más que uno. Pero existen luego los departamentos de Aglomeración, habitaciones amplias, pero destartradas, una de ellas que fué taller hace tiempo. Sin embargo, a pesar de que la cárcel está de bote en bote, las autoridades no cesan de enviar gente nueva. Y es que hasta ahora la cárcel ha servido y sirve de muy poco para regenerar a los que delinquen, a los que tropiezan en la vida.

—¿...? —Si; yo quisiera que los presos sociales estuvieran en el departamento aparte, aislados de los presos comunes, porque de ello se originarían grandes ventajas en su beneficio. Y he pensado con este motivo en el departamento llamado «corrección».

—¿...? —Actualmente tenemos una superpoblación penal de importancia, que ya le resalté al principio. El personal de Prisiones es insuficiente—sólo hay 100—para atender satisfactoriamente a los reclusos. Y tenga usted en cuenta que ya anuncian por ahí que la ley de Vagos afectará a

seis mil individuos sólo en Barcelona; por lo que se vislumbra, esa ley tiene la misión de un arma política.

—¿...? —Procuró con todo interés tener ninguna clase de conflictos con los reclusos. Y cuando alguno surge prefiero arreglarlo yo directamente, sin intrusión de ningún género. La labor del director de una Prisión Celular no puede consistir nunca en rodearse de un pléyete de guardias de Asalto. Así no se consigue absolutamente nada, como no sea exacerbar y amargar la vida al preso. La persuasión y el juicio son, a mi manera de pensar, de mayor beneficio para todos. Cuando los reclusos hacen alguna reclamación, tienen casi siempre razón. Y cuando no la tienen, el hecho de estar encerrados, justifica muchas cosas.

—¿...? —Asistiendo yo a la Escuela de Criminología, al referir la siguiente anécdota a Bartolomé Costo, hablando sobre los métodos penales: «Dicese que tenía Aristóteles un discípulo muy desaplicado, y le preguntaron al maestro: ¿Cómo es que siendo vos un sabio tengáis un discípulo que no sabe nada? A lo que contestó el filósofo: ¿Cómo queréis que logre instruirlo, si no he logrado que me quiera? Eso tiene mucha importancia. El afecto, la prudencia y la relación directa con el recluso, hacen mucho más que todos los tomos de criminología.

—¿...? —Recoger estas manifestaciones sin contraprestarlas con otras de algún preso, era demasiado cándido. En un periodista burgués no estaría mal, porque su oficio es recoger todo lo que dicen los de arriba sin escuchar las protestas de los de abajo. En nosotros no podía darse tal cosa. Por eso pedimos un permiso especial para recibir diversas impresiones de los que se hallan en el lugar opuesto a nuestro interlocutor. Permiso que nos fué concedido inmediatamente.

—¿...? —Pasamos a un locutorio, al que acude un compañero nuestro, anarquista. Le referimos la entrevista celebrada y cuanto nos ha relatado el director del establecimiento, rogándole nos dé su impresión sobre el asunto.

—No puede ser más cierto, ni pudo expresarse mejor—dice nuestro compañero—el director de la cárcel en el referente al rancho, que es malísimo, pésimo, un rancho de presidio de novela, un rancho que no hay quien lo tolere, porque las substancias, el género, y la condimentación que se emplean no puede ser de peor género. Yo veo, porque soy camarero de profesión, y sé que con «una cincuenta» que nos da el Estado, no se pueden hacer milagros. Pero lo verdaderamente vergonzoso es que el recluso tenga hoy el mismo haber que tenía hace quince años. Antes de esta fecha, el haber de los presos dependía de los Ayuntamientos y Diputaciones, habiendo quien pagaba una peseta, una cincuenta y hasta dos pesetas. Pero al ser ministro Cambó, hizo pasar esta subvención al Estado estipulándola en una peseta. Después se ha subido cincuenta céntimos, pero como si no. Porque ni un recluso ni nadie puede vivir con una peseta y cincuenta céntimos al día.

—¿...? —Otra cosa infame: los locutorios. No se necesita nada más que venir a «comunicar» los domingos para darse cuenta de que la cárcel se convierte en una cámara de orates. Los presos no pueden hablar con sus familias ni éstas con los reclusos. Todos gritan, gritan, pero nadie se entiende. Los locutorios de este establecimiento son algo infame, algo que expresa por sí solo el ánimo que tienen los gobernantes de dulcificar la vida de los presos. Todo lo que sobre este asunto se diga, es poco.

—¿...? —Tengo la cabeza llena de proyectos, podría decir de visiones para el porvenir, y me atormenta verme aquí impotente. Y lo que temo más es que me falte pronto la fuerza para hacer, por lo menos, algo de lo que tengo pensado. Los años pasan, el cuerpo se vuelve débil, la salud tambalea... y probablemente no podré merecer la confianza y el afecto que los compañeros depositan en mí. Pero dejemos esto. La primavera vuelve y mi salud florecerá con ella, se desvanecerán las ideas tristes y yo reconquistaré mi habitual optimismo. Te abrazo fuerte, tuyo.

Errico

N. del T.—La carta que precede ha sido reproducida y traducida del libro «Errico Malatesta en sesenta años de luchas anarquistas», debido a la pluma excelente del camarada Armando Borghi, al cual la carta era dirigida por nuestro querido desaparecido.

Malatesta y Borghi, cuando este último era secretario y alma de la «Unión Sindical Italiana», en los años 1919-1921, no llegaban a entender ideológicamente porque Borghi, partidario de los grandes movimientos de masas organizadas, tenía debilidad por el frente único social-comunista-anarquista-sindicalista contra la vacilante monarquía de Saboya, mientras que el «Viejo» que acostumbraba muy poco a dejarse arrastrar por las apariencias y examinaba agudamente y serenamente las situaciones, tenía predilección por la acción concorde de las minorías conscientes. El que haya vivido y estudiado el desarrollo del fascismo y conozca las fuentes que lo han derivado, no puede absolutamente admitir, siendo anarquista, ninguna colaboración con los partidos políticos que ostentan la etiqueta revolucionaria. Por lo tanto, Borghi, ante la lección recibida, ha empujado con ardor y con fe nuestra causa, y lo tenemos hoy, en nuestro campo, uno de los más ardientes luchadores de la Anarquía.

El Caballero de la Triste Figura

En libertad

Hemos recibido la visita de varios camaradas puestos en libertad durante las madrugadas del sábado y domingo, y cuyos nombres son los siguientes: Pascual Fraquet, Juan Conesa, José Romero, Francisco García, Lorenzo López, José de la Fuente, José Rasi, Vicente Pérez y Antonio Marín.

Nos comunican dichos compañeros, que antes de ser puestos en libertad, les han sometido a requisitos análogos, a los que se efectuaban en tiempos de Anido-Arlegui, llevándolos a Jefatura, haciéndoles una infinidad de preguntas y amenazándoles con la aplicación de la «ley de Vagos», si al cambiar de domicilio no lo comunicaban a la Policía.

Además nos informan de que en la cárcel hay un gran revuelo entre los presos por la mala calidad del rancho, y que sería prudente que la Dirección de la misma se ocupase de que los presos fueran tratados más humanamente en lo que hace referencia a la alimentación.

Por nuestra parte, recogemos la queja y la hacemos pública, para que nadie se extraña luego de lo que pueda pasar, si los presos protestan del trato que reciben.

AGRESION DE LOS MOZOS DE ESCUADRA EN SABADELL

A última hora, nos comunicaron telefónicamente de Sabadell, que los Mozos de Escuadra dieron una carga contra un grupo de gente del pueblo, resultando heridos algunos niños que trasladaban por el lugar del hecho. Sin otras noticias y sin poder confirmar la nueva que hemos expuesto, dejamos para mañana una más amplia información.

—En esto del trato a que se nos somete hay que especificar, porque muchas veces el director del establecimiento está ignorante de todo lo que pasa. Los empleados a sus órdenes se dividen siempre en dos bandos. Si él se coloca al lado de uno, el otro lo declara la guerra y hace todo cuanto puede por tratar mal, con despojamiento, para provocar un plante, y poder echar de la prisión al director que no está con ellos.

—¿...? —La enfermería es otra vergüenza. Un salón viejo, unas camas, yodo y aspirina. Eso es la enfermería. Actualmente hay treinta y dos enfermos, dieciséis de los cuales son deméas. Aquí no hay específicos, aquí no hay nada. Los enfermos son cosa muerta, sólo por el hecho de estar enfermos; no se les atiende, no se les cura.

—¿...? —Hoy ha sucedido una cosa. Los presos sociales nos hemos negado a tomar el café como protesta de que el pan, desde hace una temporada, viene tan agrio que no se puede comer. Y como a esto no se pone término, hemos formulado esa pedida protesta para que el director lo sepa y tome cartas en el asunto.

—España va a la zaga en cuanto se refiere a legislación penal. En Portugal y Méjico se admite que los presos políticos reciban la visita gradual de sus compañeros. España, a pesar de haberlo prometido sus gobernantes, no se ha determinado a hacer eso, aunque Francia lo tenga en vigor cuando la prisión es preventiva. La Kent, inspirándose en la legislación soviética—en la legislación nada más ¡eh!—quiso, poner esto en práctica, y los republicanos de «avanzada» la arrojaron del cargo. Yo no encuentro razón de por qué, lo que está de acuerdo con las nuevas teorías criminalistas, no se pueda realizar en España. La única explicación a esto es la siguiente: que los gobernantes y penalistas españoles se hallan aún en brazos de la reacción, porque su educación, que fué profundamente reaccionaria, les impide ponerse a tono con las nuevas corrientes mundiales en esta materia.

—¿...? —He ahí como se explican el director de un establecimiento penitenciario y un recluso. Que los lectores hagan por sí los comentarios. Máxima cuando se trata de un asunto que es por todos conocido. Porque el vivir en España y ser anarquista, es sinónimo de «cliente» de la cárcel modelo.

Es tanta la libertad que disfrutamos, que por el hecho de profesar unas ideas se encorrala a los hombres como quien bebe un vaso de agua.

El Reportero.